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БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
ДОРОЖНОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ

НЕОТЛОЖНОЕ, ВАЖНЕЙШЕЕ ДЕЛО

Улучшенные и грунтовые дороги в на
шей области имеют решающее значение 
для грузоперевозок в течение круглого го 
да. От состояния дорог, от умелой их экс. 
плоатации во многом зависит успешное 
выполнение планов предприятиями, кол
хозами, МТС, развертывание товарооборо
та, развитие экономики и культуры райо
нов.

Советское правительство отпускает на 
дорожное стфоительство значительные де
нежные и материальные средства. В этом 
году в нашей области заканчивается 
строительство гравийной дороги Томск —  
Шегарка, начато строительство дороги 
Шегарка —  Бакчар.

Важным средством широкого разверты
вания строительства и ремонта дсрсг в 
области является созданная в области ма
шинно-дорожная станция, оснащенная но
вейшей техникой. Она позволяет механизи
ровать значительную часть тяжелых и 
трудоемких дорожных работ.

Темпы дорожного строительства в обла
сти отстают от потребностей хозяйства. 
Из-за плохих дорог преждевременно выхо
дят из строя автомашины, перерасходуют
ся сотни тонн горючего, задерживается до
ставка грузов.

Во многих районах области дорожное 
хозяйство не пользуется вниманием 
местных Советов. Особенно в запущенном 
состоянии находятся дороги в Асиновском, 
Пышкино-Троицком, Томском, Кожевников- 
ском. Зырянском районах. Исполкомы Со
ветов этих районов относятся к дорожному 
хозяйству, как к второстепенному делу, 
занимаются им от случая к случаю. По
этому в прошлом году Асиновский район 
выполнил государственный план дорожно
го строительства на 14,2 процента, Пыш- 
кпно-Троицкий —  на 20, Томский —  на 
40, Кожевниковский —  на 42 процента.
В Кожевниковском районе третий год тя
нется строительство моста через реку Ур- 
там, хотя значение этого моста для рай
она чрезвычайно велико. Однако это не 
беспокоит председателя райисполкома тов. 
Власова и заведующего райдоротделом тов. 
Сизова. Темпы строительства моста и сей
час не ускорены.

В Чажнском районе грубо нарушается 
закон о трудовом участии сельского насе

ления в строительстве и ремонте дорог. 
Здесь трудовое участие сельского населе
ния направляется часто на работы, 
не имеющие никакого отношения к строи
тельству и ремонту дорог.

Необходимо улучшить состояние дорож
ного хозяйства. Партийные, советские и 
дорожные органы должны принять все 
меры к тому, чтобы в каждом колхозе 
была создана постоянная бригада по до
рожному строительству, чтобы эти брига
ды работали высокопроизводительно.

Наступила горячая пора летних дорож
ных работ. Задача заключается в том, что
бы 'до начала уборки урожая привести до
роги в образцовый порядок, подготовить 
их к  перевозкам хлеба и других сельско
хозяйственных продуктов.

Сейчас в районах организуются массо
вые работы на дорожном строительстве.
‘ Следует организовать массовый выход 

на дорожные работы сельского населения.
Долг партийных и советских организа

ц и й —  широко вести на дорожном строи
тельстве массово-политическую и куль
турно-просветительную работу. Следует 
организовать социалистическое соревнова
ние в бригадах, работающих на дорожном 
строительстве, за досрочное выполнение 
плана дорожных работ.

Работники дорожного хозяйства должны 
правильно организовать труд на дорожных 
работах, закрепить за каждой бригадой 
отдельный участок работы, своевременно 
выписывать наряды и производить прием
ку выполненных работ. Необходимо сле
дить за качеством работ. Следует органи
зовать ежедневное подведение итогов со
ревнования.

Неотложная задача МТС, нефтебаз, 
пунктов «Заготзерно» и других предприя
тий и организаций —  отремонтировать 
подъездные пути в основным дорогам и 
затеи постоянно содержать их в хорошем 
состоянии.

Предметом неустанной заботы дорожных 
органов и местных Советов должна быть 
борьба за выполнение и перевыполнение 
плана дорожных работ, га высокое их ка
чество, за полное использование техники, 
за повышение производительности труда. 
Каждый район, каждый сельсовет должен 
иметь хорошие дороги!

В своем постановлении о проведении 
заготовки кормов в колхозах и совхозах 
в 1954 году Совет Министров СССР и 
ЦК КПСС напомнили партийным, совет
ским и сельскохозяйственным органам, 
руководителям МТС и колхозов о том, 
что наступил решающий момент в заго
товке кормов, проведении ухода за по
севами кормовых корнеплодов, силос
ных н других кормовых культур, и обра
тили вшЕиание на то, что только успеш
ное проведение этих работ позволит вы
полнить план накопления кормов для 
общественного нашотноводства и выдачи 
кормов колхозникам на выработанные 
трудодни.

Колхозники сельхозартели имени Бу
денного, Зырянского района, .обсудив 
это постановление Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС, развернули социа
листическое соревнование за создание 
прочной кормовой базы для обществен
ного животноводства.

Ниже публикуем выступления отдель
ных колхозников этой сельхозартели, в 
которых они рассказывают о своей рабо
те по подготовке к заготовке кормов.Важнейшая отрасль артельного хозяйства

Хозяйство нашего колхоза —  многоот
раслевое. Колхоз располагает 2,5 тысяча
ми гектаров пашни, 3 тысячами гектаров 
лугов и пастбищ. Мы развиваем зерновое 
хозяйство, овощеводс'гоо.

Особое внимание уделяем развитию об
щественного животноводства, которое яв

В БЛИЖАЙШИЕ ДЕНЬ— ДВА 
ЗАВЕРШИТЬ ПОСЕВ КУКУРУЗЫ

Чтобы ликвидировать отставание в раз
витии животноводства, необходимо реши
тельно улучшить положение с кормами, в 
каждом колхозе создать прочную кормо
вую базу для общественного животновод
ства.

Кукуруза —  ценнейшая кормоная куль
тура. Трудно найти другую такую куль
туру, которую можно было бы по урожаю 
зерна и зеленой массы сравнить с куку
рузой. Практикой доказано, что один гек
тар кукурузы может дать до 800 центне
ров зеленой массы.

В докладе на се1Нтябрьоком Пленуме 
ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев указывал, 
что необходимо принять энергичные меры 
к увеличению произво|Дства зерна куку
рузы, значительно расширить зону возде
лывания кукурузы на силос.

Руководители передовых колхозов и 
МТС нашей области, выполняя решение 
сентя1брьского Пленума ЦК КПСС, оо всей 
серьезностью отнеслись к посевам куку
рузы на силос. Колхозы имени Сталина, 
и.мени -Молотова, Молчановского района, 
имени Сталина, «Красный май», Асинов- 
окого района, значительно перевыполнили 
план посева кукурузы на силос. Кукуруза 
здесь посажена только квадратно-гнездо
вым способом.

Но так дело обстоит далеко не везде.
Не выполнен план сева кукурузы во 

многих колхозах Чаинского района. Между 
тем, для колхозов Чаинского района посев 
кукурузы на силос имеет особо важное 
значение. Здесь недостает естественных

сенокосов, колхозы из года в год испыты
вают острую нужду в кормах. Посевы ку
курузы на силос дают, возможность значи
тельно улучшить кормовую базу.

В Чаинском районе при попустительст
во районных организаций игнорируют 
квадратно-гнездовой способ посадки куку
рузы.

Вместо того, чтобы обеспечить высоко
производительное использование кукурузо
сажалок, в ряде колхозов района их не 
применяют и вообще решили вместо куку
рузы посеять другие культуры.

А райком и райисполком примирен
чески относятся к подобной вредной прак
тике и не принимают решительных мер, 
чтобы обеспечить безусловное выполнение 
плана посева кукурузы.
В Бакчароком районе из плана 300 гекта
ров кукурузы посеяно около 160 гекта
ров. Особенно плохо идет эта работа в 
колхозах зоны Ключевской МТС. Директор 
МТС тов. Котов и специалисты МТС осла
били руководство посевом кукурузы, не 
ведут должной борьбы за создание проч
ной кормовой б9зы для общественного 
животноводства.

ляется валйнеишеп отраслью артельного 
хозяйства. Достаточно отметить, что в 
прошлом году от Ж1И0отноводства мы по
лучили половину всех доходов. В колхозе 
из года в год растет общественное стадо, 
повышается продуктивность животных. 
Сейчас на 'животноводческих фермах на
ходится 295 голов крупного рогатого ско
та, 809 толов овец (это на 250 голов 
больше, чем было в 1953 году), 1.400 
штутс птицы, сотни голов свиней и лоша
дей.

В животноводстве, как и в любом дру
гом деле, кадры решают успех дела. 
Парторганизация и правление колхоза 
провели некоторую работу по подбору и 
воспитанию животноводческих кадров. 
Ме:кду работниками ' лоивотноводческих 
ферм развернуто социалистическое сорев
нование. Итоги его полводятся регулярно 
и становятся до(етоянием всех членов ар
тели.

Соревнование помогает добиваться хоро
ших результатов. Большим уважением в 
артели пользуется доярка Рутта Прикаш. 
Во время стойлового периода она добросо
вестно ухаживала за закрепленными за 
ней коровами, сохранила весь молодняк 
и в хорошем состоянии передала его те
лятницам. Прикаш постоянно пополняет 
свои знания, живо интересуется достиже
ниями науки, успехами передовых доярок 
области. За 5 месяцев текущего года она 
надоила по 800 литров молока от каждой 
коровы при задании 565.

Хорошо работают доярка тов. Павлова, 
заведующие фермами тт. Антоненко, Вет
рова и другие.

Передовики животноводства делятся 
своим опытом с товарищами, учат их, 
как надо правильно ухаживать за живот’- 
ныии.

Борьба за дальнейший подъем общест
венного животноводства немыслима без 
со.здания прочной кормовой базы. Правле
ние колхоза, обсудив постановление Сове
та Министров' и ЦК КПСС о проведении 
заготовки кормов в колхозах и совхозах в 
1954 году, решило как можно полнее ис
пользовать для повышения продуктивности 
скота летний период. Колхозные пастбища 
приведены в порядок. С 5 июня организо
вана круглосуточная пастьба скота.

Колхозники сейчас ведут деятельную 
подготовку к сенокосу и закладке силоса. 
У нас имеется около десятка силосных ям, 
начато рытье 5 новых ям, будет приобре
тена силосная башня. Полным ходом идет 
ремонт сеноуборочного инвентаря. К рабо
те подготовлено 130 ручных вил и 150 
ручных граблей.

До каждой бригады доведено цроизвод- 
ственвое задание по заготовке кормов. 
Колхозники, следят за подрастанием трав 
на суходольных и заливных лугах. Луга

мы ежегодно улучшаем, поэтому урожай 
трав собираем неплохой. Это позволяет 
колхозу ежегодно в достаточной мере обес
печивать общественное животноводство 
грубыми кормами и выдавать достаточное 
количество сена на трудодни.

В текущем году для нужд животновод
ства в 2,5 раза больше посеяно овощных 
культур, корнеплодов; на 200 процентов 
выполнен план сева силосных культур.

В этом году колхоз должен заготовить 
кормов значительно бо.льше, чем в прош
лом году. На лугах будут работать почти 
все колхозники, пускаем в ход 4 
тракторных, 6 конных сенокосилок, 
и 60 косцов будут косить тра
ву вручную. В заготовке кормов 
нам должны оказать большую помощь ме
ханизаторы Громышевской МТС. В прош
лом году они поработали неплохо, скосили 
траву с площади 1.058 гектаров и произ
вели сгребание сена с площади 800 гек
таров. В этом году объем механизирован
ной заготовки сена возрастет. Планируем 
в этом году скосить тракторными сеноко
силками траву с площади не менее 1.400 
гектаров, в больших размерах механизиро
вать сволакивание и сметывание сена в 
стога.

На опыте прошлых лет мы убедились, 
что успех выполнения плана заготовки 
кормов будет во многом зависеть от того, 
насколько партийная организация и прав
ление колхоза сумеют широко развернуть 
социалистическое соревнование среди кол
хозников и механизаторов, занятых на за
готовке кормов.

В период заготовки кормов вея массово- 
политическая работа будет перенесена на 
луга, на места работ. Сюда будут достав
ляться свежие газеты и журналы, на лу
гах будут демонстрироваться кинофильмы, 
будет выступать кружок художественной 
самодеятельности.

Д.ля проведения массово-политической 
работы в период заготовки кормов в 
бригады подобраны агитаторы из числа 
коммунистов и комсомольцев.

Уверены, что план накопления кормов 
для общественного животноводства колхоз 
выполнит.

К. ШВАЙКО,
председатель колхоза имени Буденного.

А. ЧЕРНОВ,
секретарь парторганизации колхоза имени

Буденного.

Члены нашей сельхозартели поставили 
перед собой зaдa^гy —  заготовить в ны
нешнем году столько грубых и сочных 
кормов, чтобы не только в достатке удов
летворять нужды общественного животно
водства, но гораздо больше, чем в прош
лом году, выдать их на трудодни для 
личного скота колхозников.

, Д. ГУБИН, 
бригадир бригады по кормодобыванию 

колхоза имени Буденного, 
Зырянского района.Сеноуборочные машины — в боевую готовность

Для успешного выполнения плана заго
товки кормов в нашем колхозе должно 
работать несколько тракторных сенокоси
лок. Однако ремонт сеноуборочного ивпвен- 
таря в МТС ведется крайне медленно. 
Здесь плохо организован труд ремонтни
ков.

Часто работа тормозится из-за отсут
ствия нужных деталей и запасных ча
стей. Дирекция МТС должна принять 
меры к тому, чтобы обеспечить нас, ре
монтников, запасными частями. Мы 
приложим В'се силы к тому, чтобы в 
ближайшее время закончить ремонт сено
уборочных машин.

Больше сочных кормов
За последние три года поголовье об

щественного стада в нашем колхозе уве
личилось вдвое. Еолхозники совместно с 
механизаторами обслуживающей нас Гро
мышевской МТС из года в год увеличи
вают заготовку грубых и сочных кормов 
для общественного животноводства. На
пример, в прошлом году кормов у нас в 
колхозе было заготовлено с избытком. Это 
позволило хорошо провести зимовку скота.

Обсуждая постановление Совета Мини
стров СССР и ЦК КПСС о проведении за
готовки кормов в колхозах и совхозах в 
1954 году, мы, исходя из условий нашего 
колхоза, разработали мероприятия по про
ведению сенокоса и силосования кормов, 
по уходу за посевами кормовых корнепло
дов, картофеля, силосных культур.

К проведению сеноуборки и силосова
ния кормов мы готовы. В бригаде отре
монтировано 4 конных сенокосилки, четве
ро конных и 40 ручных граблей. На пло
щади 200 гектаров проведена очистка лу
гов. Луга мы улучшаем ежегодно, поэто
му урожай трав собираем неплохой.

В создании прочной кормовой базы для 
общественного животноводства немалая 
роль принадлежит нашей бригаде по кор
модобыванию. Мы ежегодно увеличиваем 
посевы корнеплодов, силосных культур и 
картофеля на корм скоту.

В нынешнем году на участке приферм- 
ского севооборота мы посеяли квадратно- 
гнездовым способом 20 гектаров кукуру
зы на силос, в два раза перевыполнив 
план. Мы получим также хороший урожай 
с 15 гектаров турнепса.

В бригаде полным ходом идет подготов
ка силосных сооружений в закладке зеле
ной массы. Для хранения корнеплодов и 
овощей будет сделано два овощехранили
ща.

Перед нами стоит задача —  закончить 
косовицу трав и их уборку до начала 
маесов'бй жатвы х.тебов. Это можно сде
лать, если все колхозники, занятые на 
заготовке кормов, будут выполнять днев
ные нормы выработки.

Я включаюсь в соревнование за пере
выполнение сменных норм й обязуюсь 
скосить траву с п-лощади 300 гектаров. 
Буду работать так, чтобы помочь колхозу 
заготовить достаточное количество кормов 
для растущего поголовья скота.

И. H E P I^ O B , 
машинист сенокосилки.Колхоз строит

Наш ко.лхоз богат не только прекрас
ными заливными лугами, хорошими паст
бищами, он обладает и неплохой базой д.ля 
ведения строительства. На обширных 
угодиях колхоза имеется большой запас 
различных пород леса, белого камня, пе
ска и других строительных материалов.

Правление колхоза и парторганизация 
уделяют большое внимание строительству 
новых и ремонту старых животноводче
ских и 'производственных помещений, а 
также жилищному строительству. В кол
хозе создана постоянная строительная 
бригада, которая ведет строительные ра
боты в течение всего года.

РазмАх строительства с каждым годом 
возрастает. Так, только в текущем году 
для нового строительства колхоз заготовил 
1.700 кубометров деловой древесины. 
1.200 кубометров вывезено к месту 
строительства. Заготовлено и вывезено 
большое количество камня, песка;

В этом году по плану колхоз должен 
построить типовое здание под электро
станцию, типовой коровник на. 124 голо
вы, достроить большой типовой свинар
ник, конный двор, 4 жилых дома и про
извести капитальный и текущий ремонт 
помещений для молодняка и другие рабо
ты.

Хабаровск. Лауреат Сталинской пре
мии техник крановой группы Хабаров
ского речного порта П. А. Фролов, ов
ладев в совершенстве управлением мощ
ного пловучего крана «Победа», на про
тяжении ряда лет выполняет за лето 
полтора — два навигационных плана.

Являясь инициатором совмещения 
производственных циклов (подъем, ра.з- 
ворот и раскрытие грейфера), знатный 
крановщик сократил цикл работы крана 
на погрузке минерально-строительных 
материалов о 1 минуты до 25 секунд. 
Опыт высокопроизводительной работы 
П. А. Фролов охотно передает товари
щам.

В Амурском бассейне хорошо извест
но также имя старшего крановщика 
И. К. Дмитрусева. Являясь последовате
лем П. А. Фролова, он в навигацию 
1953 года мощным краном «ПМ-10» 
переработал более 280 тысяч тонн гру
за, а в эту навигацию обязался перера
ботать 350 тысяч тонн. Это составляет 
два с лишним навигационных плана.

На снимке: лауреат Сталинской пре
мии П. А. Фролов (справа) и И. К. 
Дмитрусев.

(Фотохроника ТАСС).

ЗАКЛАДКА ФУНДАМЕНТА 
АНГАРСКОЙ ГИДРОЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

ИРКУТСК, 15 июня. (ТАСС). Началась 
закладка фундамента первой Ангарской 
гвдреэлектростжции. Этому зпаменатель- 
но'Му событию предшествовали большие 
педротовительные работы. Стрюнтели пе
регородили значительную часть русла Ан
гары мощной земляной плотиной, отсы
пай в нее свыше тфех миллионов кубо
метров грунта, уложили в водобойную 
НЛ1ИТУ и другие сооружения до 100 ты
сяч кубометров бето’на, создали целый 
комплекс пюдсо|биых предприятий.

По случаю закладки фундамента 14 ию- 
ня СОСТОЯ.1СЯ митинг строителей. Они 
приняли социалистическое обязательство 
на второе полугодие. Годовой план ошн ре- 
ШИ.Ш выполнить к 7 ноября.
. Сооружение Ангарской ГЭС вступает в 

новый ответственный период —  начи
нается возведение здания гидроэлектро- 
стапции.

Колхозники, работающие в строитель
ной бригаде, хорошо понимают, что для 
успешного развития общественного живот
новодства, повышения его продуктивности 
надо иметь не только прочную кормовую 
базу, но и благоустроенные типовые 
скотопомещения. Мы развернули со
ревнование за успешное проведение 
строительных работ. В нашей бригаде вы
сокопроизводительно используется пилора
ма. обилие строительных материалов поз
воляет вести работы почти на всех 
объектах одновременно.

Подсчитав свои возможности, уплотнив 
рабочий день, наша бригада взяла обяза
тельство сдать в эксплоатацию электро
станцию к 15 июля, а к 7 ноября закон
чить строительство скотопомещений.

Н. ЛАЩЕВ, 
бригадир строительной бригады 

колхоза имени Буденного.

И е  м е д л и т ь  со с п л а в о м  л е с а

Дальрге медяитц^ с посевом кукурузы 
нельзя ни дня. ни часа. Долг партийных, 
советских органов, всех руководителей 
МТС и  колховов —  в ближайшие день —  
два повсеместно завершить выполнение 
плана посева кукурузы и посеять ее 
квадратно-гнездовым способом.

-□  □  □ -

V сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся

Вчера, 15 июня, начала работу V сессия Томского областного Совета депута
тов трудящихся (четвертого созыва).

Председателем сессии избран депутат от Томского городского избирательного ок
руга iN» 9 тов. Садаков Ю. П , , секретарем сессии —  депутат от Выоокоярского из
бирательного округа JM1 77' тов. Горбачева Г . Д.

Утверждена следующая повестка дня:
1. Об исполнении бюджета области за 1953 год и утверждение бюджета па 

1954 год.
2. О проведении заготовки грубых и сочных кормов в колхозах области,
3. Организационный вопрос.
С докладом по первому вопросу выступил заведующий сбластныи фин'апсстнг 

отделом депутат тсв. Ларин Ф. М.
С содокладом выступил нредседатель постоянной бюджетной комиссии областно

го . Совета депутат тов. Большаков А. М.
В обсуждении первого вопроса приняло участие 12 человек.
Затем сессия заслушала доклад первого заместителя председателя облисполкома 

депутата тов. Смольянинова И. А . «О проведении заготовки грубых и сочных кор-- 
мов в колхозах области».
1,_ Сегодня сессия продолжает свою работу.

Коллективы — многих ыасте-рсклх и 
сплавных уча1Стков Аоиновскои конторы 
во-время приступили к сброске древесины 
в воду, начали молевой 10пла1В леса. Хоро
шо потрудились сплавщики Симоновского 
участка. Они в сложных условиях досроч
но зажо-нчили молевой сплав по реке Бих- 
туил; в передержггвающую запань прибы
ло 40 тысяч кубометров древесины. К 
первому июня был закончен первггчный 
сплав по всем притокам реки Четь, в 
Яранской и Антоткивской передерживаю
щих запанях соср1едоточе1но П О  тысяч ку
бометров леса, на Кра1СНоярС'К1ИЙ рейд по
ступило 60 тысяч кубометров древесины.

На Оимоновевом участке бригада, руко
водимая тов. Костиным, вела сплавнью .ра
боты конвейерным способом. Работая на 
самом ответственвом участке, выпуская 
лее через коридор, бригада испьиывада 
ряд трудностей, но сумела их преодолеть. 
Она ежедневно перевыполняла суточные 
задания.

Хорошо работает коллек'гав Каштаков- 
ского сплавного участка, где начальником 
тов. Васильев, мастером сплава тов. Зуе- 
вич, секретарем парторганизации тов. 
Иванов. Оии сумели правильно организо
вать сплавные работы, поднять весь кол
лектив на борьбу за успешное вьшолне- 
н-ие стоящих перед ним задач. За 15 дней 
мая сплавщики отгрузили лародному хо
зяйству всю принятую от лесозаготовите
лей древесину. Майский план отгрузки 
леса был выпотнен на 160 процеетов. 
По-стахановски трудятся сплавщики 
бригады тов. Нестеренко.

Хорошо организовал в этом году сплав
ные работы коллектив Еондатского сплав
ного участка, где мастером то®. Щербина, 
На расстоянии 360 километров за 25 ра
бочих дней была оплавлена вся древ'есина 
с полной зачисткой реви Четь, тогда как

ЦЕНТРАЛИЗОВАННАЯ 
ДОСТАВКА ТОВАРОВ

Министерство торговли СССР реоргани
зует систему доставки продовольственных 
и промышленных товаров в магазины, 
■рестораны и столовые.

До пюс.деднего времени каждое торговое 
предприятие перевозило товары собствен
ными средствами. На склады, холодиль
ники и базы направлялись агенты, това
роведы, грузчики. Часто одги простаивал1И 
без дела, тратили много времени на офор
мление документов и т. д.

Сейчас доставка товаров централизует
ся. Торговые предприятия получают их 
по своим иредварителвным за’казам, стро
го в установленные срош.

Помимо рационального использования 
автотранспорта, этим достигается большая 
экономия времени и средств.

В Москве с 1 августа организуется 
централизованная доставка многих продо- 
волвствениых товаров —  рыбных, кули
нарных, молока, масла, сыра, сахара и др.

по технологическому процессу это расстоя
ние древесина должна была пройти за два 
месяца, В Антошкину запань из этого уча
стка прибыло 52 тысячи кубометров ле
са. На 110 процентов выполни.ти план 
мая сплавщики Беретаевокого сплавного 
участка. На Асиновский перевалкомбинат 
доставлено 47 тысяч кубометров леса. 
Здесь на фор.миро»ке и вывозке плотов 
особенно хорошо работали команда катера 
IN» 27 (капитан тов. Нарежнев) и коман
да .катера № 111 (ка.питан тов. Ха.ритон- 
кин).

Однако, как показали итоги ра:боты за 
май, на мастерских участках Тегульдет- 
ского сплавного участка сплавные работы 
проходят неудовлетворительно.

Так, например, на мастерском участке 
Ергаза обсохло 17 плиток леса. Майский 
план отправки древесины не был выпол
нен.

Не лучше обстоит дело на Шумилов- 
ском, Куяновском и Бобровском мастер
ских сплавных участках. По вине масте
ра сплава Черемисина 8 тысяч кубомет
ров древесины обсохло в бассейне проток 
Средне-Чулымского леспромхоза. Здесь во
время не переключили людей и механиз
мы для вывозки леса.

Директор леспромхоза тов. Ковшов, по
няв, что древесина может быть обсушена, 
выдб'лил часть людей в помощь сплавщи
кам. Однако прибывший в леспромхоз 
главный инжеиер комбината. «ToiM.iec» 
то®. Лабзовстай отменил приказание ди
ректора. Он заявил:

—  На.ше дело заготавливать лес, а 
сплавщиков —  сплавлять его.

Выделенные на сплав люди были сня
ты.

Самоуспокоенность и благодушие царят 
на мастерской сплавном участке «Люби

но», где мастером сплава то®. Мочалов. 
Здесь не принимается организационных 
мер к успешному проведению сплавных 
работ, в результате чего из плана 15 ты
сяч кубометров отправлено было только 
7 тысяч кубометров'древесины.

В невьшо.лненнн плана сплава древеси
ны тегульдетскими сплавными участками 
во многом йовинны руамводители Чулым
ского стройуправления , (начальник тов. 
Ильин). Отпущенные для строительства 
средства они использовали, а выходов из 
водных путей Шумиловского и Бобровско
го ..сплавучастков к магистральным рекам 
не сделали. В этих местах находятся круп
ные мехавизированные Сюедне-Чуаымский 
■и Куяновс'кий леспромхозы с бо1льшой 
производственной программой.

В этом году сплав леса врохо|ДИт в 
сложных у1СЛОВИЯХ. Горизонт воды неус
тойчив. Интересы дела обязывают руко'во- 
Д1ИТ1елей сплавной конторы и Чулымского 
экеплоата'ЦИ'ОННого участка оперативно 
принимать меры к тому, чтобы быстрее 
вывезти всю древесину на магистральные 
реки, полнее использовать технику.

По итогам работы за май Асиновокая 
сплавная контора в области заняла вто
рое место. Однако майский план остался 
Н1гвыполненным. Потребителям недодано 
7 тысяч кубометров леса.

В июне сплавконторой на Асиновский 
перевалкомбинат должно быть поставле- 
во- 250 тысяч кубо'Метров леса. Это обя
зывает сплавщиков привести в действие 
все резервы, чтобы в сжатые сроки при- 
плавить лес к магистральным рекам и 
ускорить отправку плотов на Аоиновюкий 
лесоперевалочный комбинат.

Л. ВОЙТЕНКО.

В ближайшее время централизованная 
доставка товаров будет организована в Ле
нинграде, а затем в ряде других крупных 
центров страны.

(ТАСЖ).

Подземные поезда 
без кондукторов

КЕМЕРОВО. 14 июня. (ТАСС). На шах
те имени Кирова треста «Лешнутоль» ма
шинисты электровозов водят все подзем
ные поезда 1без помощи кондукторов. Это 
стало возМ'Ожным благодаря высокой тех
нической юсиащенности предприятая, по
стоянной учебе кадров и, главное, благо
даря образцовому состоянию основных от
каточных выработок и путевого хозяй
ства.

На шахте создан мощный электровоз
ный парк. Все малопроизводительные 
электровозы заменены 8- и 12-тонными 
аккумуляторными машжна.ми, позволивши
ми почти вдвое поднять производитель
ность откатки. Если раньше машинисты 
водили поо'зда, состоящие из 10— 12 ва
гонеток, то теперь подземные составы 
формируются из 20— 25 двухтонных ва
гонеток, Машинист электровоза тов. Ла
рионов возит по 200 и более тонн угля 
при сменном задании в 80 тонн. Так же 
работают тт. Копылец, Дарьющ и другие.

Волсдение составов без ковдукторо'В 
позволило высвободить на подземном тран
спорте шахты для других работ 01>.оло 60 
че-ловеи. Ври этом производительность 
электровозов увеличилась почти на пять 
■процентов.

В настоящее время по примеру горня
ков шахты имени Кирова подземные поез
да без кондукторов водят многие машини
сты электровозов шахт имени Сталина, 
ш еей  1Ворошило1ва и других угольных 
предприятий бассейна.

1
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь =

В борьбе за подъем колхозного производства
в  колхозе «Жраоный май», Асиновского 

района, в аахреле проходило отчетно-вы
борное партийное собрание. Ко1Ммунисты 
на собра-нни вскрыли серьезные недостат- 
|Ш в постановке партиино-полнтичееклй 
работы в колхозе, причины отставания ар
тели от передовых колхозов района. Парт
организация, как указывали коммунисты, 
слабо осуществляла контроль за работой 
пра®Л18ния колхоза, плохо организовала ео- 
пиалистичесжре соревнование колхознижо® 
за высокие производственные показатели. 
В колхозе были допущены нарушения аг
ротехники, не было борьбы за повышение 
продуктивности животноводства.

Главной и неотложной задачей партор
ганизации колхоза является борьба за 
подъем экономики артели, за то, чтобы 
колхоз вывести в число передовых. Хоро
шо понимая это, парторганизация напра
вила свои силы на то, чтобы обеспечить 
успешное проведение сева.

Коммунистов расставили по бригадам. 
В колхозе была организована тщательная 
проверка подготовки к.севу.

Был утвержден план партийно-поли
тической работы на севе. Особое внимание 
было уделено организации соревнования 
и агитационно-массо'вой работы.

Сев окончили за 12 дней с перевыпол
нением производственного плана по посеву 
пшеницы.

Хорошо работали во время сева агита
торы тт. Девисов, ЛогинО'В, агроном

К. Герасимова. Своей хорошей работой 
т. Герасимова завоевала авторитет и ува
жение колхозников. Агитаторы в каждой 
смене выпускали боевые листки, проводи
ли беседы.

Парторганизация систематически обсуж
дает основные вопросы жизни колхоза. 
Партийные решения при этом при
нимаются конкретные, с указанием сроков 
и ответственных лиц за проведение того 
или иного мероприятия. Парторганизация 
ежемесячно планирует свою работу. В 
плане предусматриваются поручения каж
дому коммунисту. На партхх|браниях сек
ретарь парторганизации докладывает о 
выполнении ранее принятых решений и 
плана работы. Это помогает каждое нача
тое дело доводить до конца.

Известную помощь пафторганизацин 
колхоза оказала инструкторская груп
па райкома КПСС по зоне МТС. Бывая в 
колхозе, я помогаю секретарю парторгани
зации тов. Смирнову в подготовке партий
ных собраний, в проведении семинаров 
агитаторов, в руководстве работой комсо
мольской организации и решении ряда 
других вопросов. В своей работе я  стара
юсь доходить до каждого коммуниста, каж
дого колхозника. Регулярно читаю докла
ды, провожу беседы на полях.

В настоящее время в колхозе пол
ным ходом идет подготовка к сенокосу. 
Особенно хорошо pai6oTaer на ремонте 
сельхозмашин комсомолец-кузнец Николай

Носков. Обмерены и очищены имеющие
ся силосные ямы, подготовляются новые. 
В бригаде тов. Сайченко эта работа уже 
окончена. Колхоз посеял 13 гектаров ку
курузы 'Квадратно-гнездовым onocoidoM и в 
этом году имеет воэможно'сть заложить по 
8  центнеров силоса нâ  одну корову.

Партийная организация. Обсудив поста
новление ПК КПСС и Совета Министров 
ОС!СР «О мерах по подъему льноводства и 
усилению материальной задатереоованно- 
сти колхозов и колхозников в увеличении 
производства льна а конопж», провела 
ряд мероприятий по развитию льновод
ства. Посев льна в этом году был закон
чен за 5 дней. (Всходы хорошие. Это уже 
первые пййдвестники хорошего урожая. 
В настоящее время льноводы ведут под
кормку льна. Особенно хорошо работают 
звеньевые Носкова и Балаклейская.

Несколько улучшилось дело в животно
водстве. Организована круглосуточная 
пастьба скота, повысился удой коров.

Перед партийной организацией колхоза 
«Красный май» стоит еще много нерешен
ных задач. Чтобы вывести колхоз из чис
ла отстающих в передовые, коммунисты 
артели с помощью зо'нальяой группы 
paiKOiMa КПСС долж:ны приложить все еи- 
лы, мобилизовать 'Всех кюлховников на 
борьбу за дальнейший рост экономики 
колхоза.

В. ГЛУШ АКОВ,
инструктор Асиновского райкома КПСС по 

зоне Асиновской МТС.

Улучшить партийное руководство комсомольскими
организациями i

Сила комсомольских организаций, их 
организованность и боеспособность зависят 
от постоянного целеустремленного руко
водства ими со стороны партийных орга
низаций.

Результат внимательного подхода к ра
боте комсомольской организации со сторо
ны партийной организации можно видеть 
на примере работы комсомольской органи
зации колхоза имени Куйбышева, Иван- 
кинского сельсовета, Колпашевского райо
на. В прошлом эта комсомольская органи
зация работала плохо, не оказывала серь
езного влияния на производственную 
жизнь в колхозе, собрания созывались от 
случая к случаю, работа по воспитанию 
молоделси была запущена. Теперь эта ком
сомольская организация стала больше ока
зывать помощи правлению колхоза в подъ
еме общественного животноводства, рыбо- 
добычи. Комсомольцы стали более активно 
участвовать в массово-политической рабо
те.

Иванкинская территориальная партий
ная организация много уделила вни
мания улучшению работы комсомоль
ской организации, воспитанию членов ко
митета ВЛКСМ. Молодой секретарь тов. 
Тободьжин стал настоящим вожаком моло
дежи, правильно направляет силы комсо
мольской организации на выполнение за
дач, стоящих перед колхозом. Комитет 
ВЛКСМ с помощью партийной организа
ции стал подлинным организатором моло
дежи, стал работать более целеустремлен
но, доводить начатое дело до конца.

Большое внимание на работу комсо. 
мольских организаций обращают коммуни
сты Колпашевского горпищекомбината, ар
тели «Кирпичник», Копыловского шпало
завода и многих других.

Осуществляя партийное руководство 
комсомольскими организациями, нельзя 
подменять комитеты ВЛКСМ и секретарей 
первичных комсомольских организаций. 
Неправильно, когда секретарь парыиЦоп 
организации доходит до того, что сам со

бирает комсомольские собрания, составляет 
протоколы комсомольских собраний, док
лады и информации для комитета. На та
кой неправильный путь стал, например, 
секретарь партийной организации машин
но-рыболовной станции тов. Михалев. Он 
стремится все делать сам, часто подменяет 
комитет комсомола. Это привело к тому, 
что комсомольская организация из само
деятельной молодежной организации пре
вратилась в безинициативную организа
цию, работающую только по подсказке и 
указаниям.

Партийные организации нередко заслу
шивают комитеты ВЛКСМ на партийных 
собраниях о . их работе. Это очень нужное 
и важное дело в улучшении работы комсо
мольских организаций. Но плохо то, что 
за этим хорошим мероприятием иногда не 
следует проверка исполнения принятого 
решения.

В комсомольской организации Колпашев
ского рыбоконсервного завода насчиты
вается 71 член ВЛКСМ. Однако партийная 
организация завода мало опирается на 
комсомольцев в своей работе. Комсомоль
ские собрания здесь проходят на низком 
уровне, многие комсомольцы слабо участ
вуют в работе комсомольской оргавизации, 
не выполняют поручений. Партийное бюро 
не помогает комитету ВЛКСМ организо
вать работу, ограничиваясь иногда фор
мальным обсуждением отчета секретаря 
комитета на заседаниях партбюро и пар
тийных собраниях.

Совершенно нетерпим в практике руко
водства партийных организаций первич
ными организациями ВЛКСМ метод выде
ления от партийной организации отдель
ного коммуниста, который должен направ
лять работу комсомольской организации. 
Но этот осужденный метод применяется 
в руководстве комсомольскими организа. 
циями артелей «Металлист», «Цветущий 
север», колхоза имени Мичурина.

Партийная организация Чажемтовской 
МТС (секретарь партбюро тов. Порецкий)

не вмешивается в работу комсомольской 
организации. Партийное бюро в ответст
венный период сельскохозяйственного го
да —  весеннего сева —  не помогло коми
тету комсомола организовать действенное 
социалистическое соревнование среди мо
лодых механизаторов.

Партийный руководитель не может 
ждать, когда комсомольцы придут к нему 
со своими предложениями. Он должен так 
строить свою работу, чтобы вызывать 
инициативу у молодежи, действовать так, 
чтобы комсомольцы шли в партийную 
организацию с предложениями об устране
нии недостаткев на том или ином участке 
нашей работы.

Несмотря на некоторое улучшение рабо
ты, в Колпашевской городской комсо
мольской организации имеется еще многе 
недостатков. Несомненно, в них виноват 
прежде всего горком ВЖСМ. Но недостат
ков было бы гораздо меньше, если бы гор
ком КПСС, его бюро больше уделяли вни
мания деятельности комсомольских органи
заций, во-время направляли их работу и 
помогали устранять недостатки.

Организационному отделу горкома КПСС 
давно известно, что партийные организа
ции колхозов имени Ворошилова (секре
тарь тов. Марилов), имени Димитрова 
(секретарь тов. Терещенко) и ряд других 
совершенно не уделяют внимания работе 
комсомольских организаций. Однако отдел 
старается не замечать эти недостатки.

Зональные группы горкома КПСС, сек
ретари горкома по зонам МТС тт. Линовка 
и Лазарева мало еще внимания уделяют 
работе колхозных комсомольских организа
ций, не учат инструкторов вникать в 
комсомольскую работу, не требуют с них 
ответственности за работу комсомольских 
организаций.

Необходимо повысить уровень руковод
ства комсомольскими организациями со 
стороны партийных организаций.

А. ВАСИЛЬЕВ.

СОВЕЩАНИЕ ИНСТРУКТОРОВ ЗОНАЛЬНЫХ ГРУПП РАЙКОМА КПСС
Чаинекий райком КПСС провел совеща

ние инструкторов групп райкома партии 
по МТС. На совещании была обсулсдена 
статья инструктора Коломинского райкома

КПСС. М0 СКО1ВСКОЙ Рбласти тов. Бачарни- 
кова «Первые шали инструктора», напе
чатанная в № 1 журнала «Партийная 
жизнь».-

Инструкторы высказали свои мнения по 
поводу поставленных в статье вопросов, 
обменялись опытом ра1боты.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

ПОВЫШАТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА, 
СНИЖАТЬ СЕБЕСТОИМОСТЬ 

В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
В директивах Х К  съезда Коммунисти

ческой партии Советского Союза по пято
му пятилетнему плану разв1ития (ХСР 
предусматривается увеличение общего 
объема государственных капитальных 
вложений в цромышленность примерно в 
два раза'по сравнению с четвертой пяти
леткой, снижение стоимости строительных 
работ не менее чем на 20 процентов и по
вышение производительности труда за пя
тилетие на 55 процентов.

Большую программу строительных ра
бот выполняют строительные организации 
г. Томска и области, которые с каждым 
годом все более оснащаются современной 
техникой, становятся способными осваи
вать большие суммы капиталовложений. 
Перед строителями поставлена задача' —  
строить жилища, школы, промышлениог 
производственные здания поточно-ско
ростными методами. Это требует от строи
телей всемерного сокращения продолжи
тельности строительства, внедрения ком
плексной механизации основных работ, 
широкого применения деталей и сборных 
элементов, изготовляемых в промышлен
ных предприятиях, совмещения строитель
ных и монтажных работ. Только при этих 
условиях можно успешно справитгля 
с выполнением программы капитального 
строительства.

Однако в работе строительных органн- 
заний г. Томска и области еще не нашли 
широкого применения ' передовые методы 
труда. Плохо осуществляется в строи
тельстве режим экономии, средства меха

низации используются плохо, производи
тельность труда еще низка, накладные 
расходы велики. Зачастую допускается 
бесхозяйственность в расходовании мате
риальных и денежных ресурсов.

Крупные строительные организации —  
тресты «Томскстрой» и «Вузстрой» строя4 
медленно и дорого, качество их строитель
ных работ низкое. В прошлом году кол
лективы трестов не выполнили установ
ленные для них строительные программы. 
Невыполнение .государственного . плана 
строительства прежде всего объяснялось 
плохой организацией труда строителей, 
неудовлетворительным использованием 
техники. План первого квартала этого сю
да также не выполнен ни одним из тре
стов.

Основным условием постоянного новы, 
шения производительности труда, сниже
ния себестоимости строительства являет
ся правильная организация работы строи
телей, максимальное использование имею
щихся машин и механизмов.

Трест «Томскстрой» в 1 квартале ис
пользовал технику с низкой производи
тельностью. Трест распылял свои ма
териальные и людские ресурсы по боль
шому количеству объектов: он вел работы 
на 41 объекте, а следовало бы сосредото
читься на пяти— восьми важнейших пус
ковых объектах, что позволило бы значи
тельно производительнее использовать 
строительные механизмы и другие мате
риальные ресурсы. Такое же пололсение 
было и в «Бузстрое». Это привело к тому.

что только в тресте «Томскстрой» за пять 
месяцев механизмы простояли 12 тысяч 
машиночасов, раств-оронасосы были ис
пользованы всего лишь на 24 процента 
их мощности, башенный кран —  на 34 
процента, растворомешалки —  на 63 про
цента.

Пагубно отражается на выполнэпми 
программы и снижении стоимости строи
тельства неправильное распределение ра
бочей силы между основным и неоснов
ным производством. В I К1варталб трест 
«Томскстрой» использовал на основном 
производстве 71 процент рабочей силы в 
плану, тогда как штат рабочих неосновно, 
го производства, инженерно-технических 
работников и служащих был укомплекто
ван полностью. Руководящие работники 
треста ориентируют строителей на выпол
нение большого объема внеплановых ра
бот в ущерб пусковым объектам.

Плохая организация труда на строи
тельных площадках приводит к  большой 
потере рабочего времени; даже многие вы
сококвалифицированные рабочие не вы
полняют норм выработки. Производитель
ность труда остается низкой.

Еоллевтиву треста «Томскстрой» за по
следнее время удалось несколько поднять 
производительность труда за счет механи
зации некоторых работ. Погрузочно-раз
грузочные работы были механизированы 
на 69 процентов, приготовление бетона —  
на 98 процентов. Положительные резуль
таты этого мероприятия —  яркое свиде
тельство наличия огромных неиспользо
ванных резервов повышения производи
тельности труда в строительных организа
циях гор. Томска и области.

Однако руководители треста «Вузстрой» 
не использовали опыт своих коллег. Здесь 
не используются такие ценные механи.змы, 
как растворонасосы, краскопульты, кото
рые лежали на складах. Эта механизмы 
для штукатурных работ и окраски значи
тельно облегчают труд рабочих, поднимают

На полевых станах
Закончился сев, но не прекращается 

напряженный творческий груд на полях. 
Колхозники и ра^тники  МТС борются за 
получение в нынешнем году высоких уро
жаев всех сельскохозяйственных культур.

Актавными участниками в борьбе за 
выполнение задач, стоящих перед труже
никами полей, являются и культурно- 
просветительные работники.

В дни весенне-летних полевых работ 
культурно-просветительные учреждения 
района развернули свою деятельность 
непосредственно в поле. На полевых ста
нах скомплектовано 35 передвижных биб
лиотечек. Каждую пятидневку регулярно 
производится замена прочитанных книг 
новыми.

С помощью культпросветработников в 
полеводческих и тракторных бригадах 
выпущено много боевых листков, стенных 
газет. Стенная печать стала действенным 
средством борьбы за укрепление трудовой 
дисциплины, за повышение производитель
ности труда.

В каждом полевом стане имеются кни
ги. брошюры, журналы, газеты, на мно
гих станах установлены радиоприемники. 
Агитхудожественная бригада районного 
Дома культуры дала для колхозников и 
механизаторов 15 концертов.

За 25 дней весенних работ силами рай
онной лекторской группы и лекторами 
сельских лекторских объединений для 
колхозников и механизаторов прочитано 
95 лекций и докладов на разнообразные 
темы.

Механизаторы тракторной - бригады 
Петра Потапова из Громышевской МТС 
находятся в 35 километрах от усадьбы 
МТС, на полях колхоза имени Денина, но 
они не чувствуют себя оторванными от 
жизни МТС и колхозов.

В красочно убранном вагончике всегда 
можно прочитать свежую газету или 
журнал, послушать радио, сыграть в 
шахматы, домино или в биллиард, . полу
чить из передвижной библиотечки поли
тическую, художественную и сельскохо
зяйственную литературу. Здесь регулярно 
вынускаются боевые лястки, проводятся 
беседы, громкие читки газет. В этом заслу
га и заведующего Павловским сельским 
клубом тов. Юрмазова. Трактористы ува
жают тов. Юрмазова за умелую, инициа
тивную работу.

Актив Цыгановского сейьского клуба 
хорошо оформил полевые станы и трак
торные вагончики в колхозе имени Кага
новича. Заведующий клубом тов. Мар
тынов ежедневно бывает среди механиза
торов в тракторных бригадах тт. Фадеева, 
Рыжкова и в полеводческих бригадах 
тт. Андреева и Евлахова. Он участвует в 
выпуске газет, проводит беседы е труже
никами сельского хозяйства, помогает 
подводить дтоги социалистического сорев
нования, доставляет газеты, литературу, 
проводит читки. Это положительно ска
зывается на производительности труда 
механизаторов. Тракторная бригада тов. 
Фадеева в соревновании бригад Громы
шевской МТС удерживает первенство. 
Этой бригаде вручено переходящее крас
ное знамя МТС. Колхоз имени Кагановича 
первым в Зырянском районе закончил 
сев яровых и занесен на областную до
ску почета.

Большое внимание уделяется культур
ному обслуживанию механизаторов Дуб
ровским сельским клубом, которым за
ведует Василий Чигиренко. Актив клуба 
скомплектовал для каждого полевого ста
на передвижные библиотечки, подготовил 
лозунги, плакаты. Участники художест
венной самодеятельности клуба дали два 
концерта в колхозе имени Ленина и име
ни Фрунзе. Активисты сельского клуба 
обеспечивают доставку свежих газет и 
журналов на полевые станы, проводят 
читки, беседы, помогают выпускать бое
вые листки. Сельский клуб подготовил 
еще два концерта художественной само
деятельности.

Однако в .организации и проведении 
культурно-просветительной работы на по
левых станах района есть много недостат
ков. Так, в Берлинском, Михайловском, 
Иловском и некоторых других сельских 
клубах культурно-просветительная работа 
организована слабо. Во многих клубах со
вершенно прекратили работу кружки ху
дожественной самодеятельности.

Мы ставим перед собой задачу— всемер
но улучшать нашу работу, быть все вре
мя в гуще ясизни колхозников и механи
заторов.

М. РОЖКОВА, 
заведующая отделом культуры  

Зырянского райисполкома.

Возможности для усиления темпов  ̂
рыбодобычи используются плохо

Передовые рыболовецкие бригады Кри- 
вошеинского района выполняют и перевы
полняют государственный план рыбодобы
чи. Рыболовецкая бригада колхоза «Крас
ный рыбак» с наступлением весенней 
путины из пятидневки в пятидневку пе
ревыполняет задания. Здесь каждый ры
бак знает, сколько он должен добыть ры
бы не только за квартал, но и за месяц, 
пятидневку, за каждый день. В бригаде 
широко развернуто социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение пла
на рыбодобычи. Рыбаки находят время, 
чтобы собраться вместе, чтобы поделиться 
опытом работы, подвергнуть критике от
стающих. Высокопроизводительно трудят
ся коллективы многих других артелей и 
бригад.

Но не так обстоит дело в рыболовецкой 
бригаде колхоза имени Кирова. В 1953 го
ду этот колхоз успешно справился с вы- 
по.лнением государственного плана рыбо
добычи. Успехи, повидимому, вскружили 
голову председателю колхоза тов. Колбы- 
шеву и бригадиру рыболовецкой бригады 
тов. Штыкину. Они решили, что нынче 
рыба сама пойдет. Но уже в I квартале 
1954 года колхоз не выполнил план ры
бодобычи. Ни один рыбак н е ' знает, 
сколько ему необходимо выловить и 
сдать рыбы на заготовительный пункт не 
только за квартал, но и за месяц, пяти

дневку. Контроля за работой рыбаков нет. 
Больше пяти месяцев с рыбаками не про
водится ни бесед, ни совещаний. Социали
стическое соревнование не развернуто, 
по.татико-воспитательная работа в рыбо
ловецкой бригаде запущена.

В апреле на лове работало только 6 ры
баков из 21. Даже в мае, в самый ответ
ственный и массовый период лова, рабо
тало только 14 рыбаков. Многие из них 
сдали государству'за весь период весенне
го лова всего от' 30 до 60 килограммов 
рыбы.

Некоторые рыбаки, несмотря «на небла
гоприятную погоду», добывают много ры
бы и продают ее на рынке районного 
центра или в соседних рабочих посе.1ках. 
Председатель колхоза тов. Колбышев знает 
об этих антигосударственных поступках 
рыбаков, но решительных мер не при
нимает. Он боится нарушить приятель
ские отношения с ними.

Первичная партийная организация 
колхоза (секретарь тов. Орлов, он же 
председатель сельского Совета) мало инте
ресуется делами рыболовецкой бригады.

Пример с колхозом им.' Кирова показы
вает, как еще плохо используются в райо
не возможности для увеличения вылова 
рыбы.

Надо обеспечить выполнение и перевы
полнение плана рыбодобычи по каждому 
колхозу. Е. ТЮДЕЛЕКОВА.

□  □ -
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©  Механизаторы Коломинской МТС по
лучают путевки в дома отдыха и на ку
рорты. Комбайнеры тт. Луценко и Дьяков 
выехали в дом отдыха «Ключи». Маши
нист тов. Чернокнижный отдыхает в ин
ституте физических методов лечения. То

карь-электросварщик тов. Куце получил 
путевку на курорт «Боровое».

©  Стрелковая команда томичей членов 
ДОСААФ выехала в г. Москву для участия 
во всероссийских стрелковых соревновани
ях. (

в несколько раз производительно'сть тру
да.

Задача состоит в том, чтобы строитель
ные организации г. Томска и области 
уделили серьезное внимание повышению 
производительности труда за счет пра
вильной организации труда рабочих на 
строительных площадках, бесперебойного 
снабжения их материалами и необходимы
ми инструментами. Необходимо обеспечить 
высокопроизводительную работу техники, 
находящейся в распоряжении строитель
ных организаций.

Важнейшим условием снижения стои
мости строительства является экономное 
и бережливое отношение к материальным 
и денежным ресурсам, отпускаемым в рас
поряжение строительных организаций в 
больших размерах. Надо отметить, что 
снижению стоимости строительства уде
ляется еще мало внимания, стройки обхо
дятся все еще очень дорого. Как показы
вает практика, завышение .стоимости
строительства объясняется зачастую тем, 
что руководители стройорганизаций, на
чальники стройучастков и прорабы не 
соблюдают режим экономии в расходова
нии материалов и фондов заработной пла
ты.

Из-за плохого контроля за работой 
участков со стороны руководителей тре
стов допускаются большие перерасходы 
материалов, инвентаря и инструмента. 
Например, в прошлом году только по не
скольким объектам жилищного строитель
ства, осуществляемого трестом «Томск
строй», было перерасходовано 44 тысячи 
штук кирпича, 82 кубометра пиломате
риалов, 64 кубометра круглого леса и т. д. 
Общая сумма перерасходованных средств 
—  325.000 рублей.

Большие перерасходы средств допуска
ются в подсобном производстве, где изго
товляют для стройучастков готовые дета- 
.ги, блоки, полуфабрикаты. В прошлом го
ду в подсобном производстве в тресте

«Томскстрой» на изготовлении полуфабри
катов и деталей был допущен перерасход 
на сумму 151.000 рублей, а в тресте 
«Вузстрой» —  150.000 рублей, хотя вся 
стоимость этих изделий— 190.000 рублей. 
Много перерасходуется денежных средств 
на содерлсание механизмов. В тресте «Вуз
строй» плата энергосбыту за электро
энергию производится не за время работы 
механизмов, а за их конструктивную мощ
ность, а так как м еха^зм ы  сплошь и ря
дом не работают, то трест на этом терпит 
большие убытки.

В си.гу ряда нарушений в 1953 году 
трест «Вузстрой» от эксплоатации машин 
получил 101.000 рублей убытков. К это
му следует добавить перерасходование 
фондов зарплаты, уплату за переделку 
брака. В общем итоге сумма перерасхода 
средотв достигает огромных размеров. 
Между тем, этих нарушений при хозяй
ском подходе к делу можно было не допус
тить.

Разбазариваются средства и на органи
зационные нужды. Руководители треста 
«Томскстрой» в начале этого год^ решили 
выделить стройуправление, как 'самостоя
тельную единицу. После этого дела ни
сколько не улучшились, а перерасход 
средств стал еще больше, так как раньше 
содержался один аппарат треста, а сей
час два административно-управленч'еских 
органа.

Руководителям строительных трестов 
пора в корне пересмотреть руководство 
строителями, обратить серьезное внимание 
на повышение производительности труда, 
снижение себестоимости продукции с тем, 
чтобы устранить крупные недостатки в 
деятельности строительных организаций. 
Нужно глубоко вникнуть в экономику, 
отыскать скрытые резервы, мобилизовать 
коллективы на использование их, добиться 
рентабельной работы каждого участка.

В. СОРОКИН, 
управляющий Томским облкомбанком.
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■участники художественной самодея
тельности Кожевниковского Дома куль
туры несколько раз выступали перед 
трудящимися района о постановкой опе
ры угераянского композитора Лысенко 
«Наталка-Полтавка».

На снимке — сцена из оперы «На
талка-Полтавка». В роли Наталки — 
учительница Кожевниковской средней 
школы А. Д. Каташова.

Фото Ф. Хятриневича.

50 лет
селЬской школе

Рождественской школе Пышкино-Тро- 
ицкого района исполнилось 50 лет. До ре
волюции это была церковно-приходская 
школа, доступ в которую был очень огра
ничен. Девочки, например, в школе совсем 
не учились. После Великого Октября была 
образована. начальная школа, под которую 
было выделено лучшее помещение на селе. 
В 1931 году в селе открылась школа кол
хозной молодежи (ШКМ), а в 1935 году 
создана средняя школа.

Воспитанников школы можно встретить 
В' различных уголках нашей Родины. 8 яв
ляются научными работниками, 82 учите
лями, 29 офицерами Советской Армии, 29 
инженерами и техниками, 11 врачами, 17_ 
политработниками, 40 механизаторами 
сельского хозяйства, 20 студентами выс
ших учебных заведений и т. п: Многие 
воспитанники школы сражались на фрон
тах Великой Отечественно'й воины, 142 
награждены орденами и медалями Совет
ского Союза.

Досрочно грузят лес

Хорошо работает коллектив первого 
участка Асиновского лесоперевалочного 
комбината, где начальником тов. Болотов
ский. Зд&с  ̂ бо.тьшинство ' бригад вынолня- 
ет нормы выработки на 110— 150 процен
тов. Высоких производственных показате
лей добились грузчики бригад, padoToii ко
торых руководят тт. Рузыанов, Новосель
цев, Ивашутин, Кустов.

Коллектив участка досрочно обрабаты
вает железнодорожные платформы.

Н. МИШИН.

СПОРТ

Кубок города по футболу 
завоевала команда „Торпедо'

Финальная игра на кубок г. Томска но 
футболу привлекла на стадион «ДинамО'» 
много люонтелсй спорта. Трибуна стадио
на была переполнена. Ннтере'С к игре по
нятен. Решалась судьба кубка —  кому он 
будет принадлежать: команде «Науки» 
или команде «Торпедо».

По свистку судьи первой категории то'В. 
Бердинското на футбольном П’оле сразу же 
началась Ю'страя борьба. Обе команды иг
рают в быстро'М теш е. Вратарь торпедов- 
цёв Карташев взял ряд мячей, сильно 
пробитых Быстро'вым, Во.тох'иным и Ми
хайловым.

Торпедовцы также «штурмуют» ворота 
команды «Науки». Вратарь «Науки» Та- 
paiC'OB вынужден был сразу же включить
ся в игру.

На первой минуте комаица «Науки» 
получает праве на угловой удар. Следует 
хорошая по|дача. Усенко головой saidiuBaeT 
мяч в сетку ворот противника. Счет от
крыт.

Игра обостряется, торпедов1цы 'ве обес- 
кураоюеиы и настойчтао атакуют, ворота ■ 
команды «Науки». В свою очередь игро-  ̂
ки «Науки» проя'олжают разыгрывать ряд 
красивых комбинаций. Только прекрасная 
игра вратаря «Торпедо» Картапюва и за
щитников Кохаяова и Жуланова не дают 
возможность нападе1Нню противника уве
личить счет.

На 26 , минуте следует сво1бодный удар 
в сторону ворот команды «Науки». Крав
цов, получив мяч, тО'Чным ударом по
сылает его в сетку ворот. Счет станоэит-- 
ся 1:1. , .

Через 10 минут левый полусредний 
команды «Науки» Волохин забивает вто
рой мяч. Счет —  2:1 в пользу команды 
«Науки».

Вторая даловш а игры начинается бур
ной агатной TopnejoiBHeB. На четверто!} ми- 
н п е  левый полусредний команды «Тор
педо» Муратов сравнивает счет.

Остается меньше десяти минут до кон
ца игры. Команда «Торпедо» п<иучает 
право на штрафной удар, его бьет левый 
нослусредний Волмам. Он сильным ударом 
посылает мяч в сетку ворот. Счет стано
вится 3:2 в пользу торпедовцев. Команда 
«Науки» прилагает все усилия, чтобы 
отыграться, но финальный свисток судьи 
фик.сирует победу команды «Торпедо».

Команда «Торпедо» награждена при
зом —  кубком города по футболу и дип
ломом. Игроки «Науки» награждены дип
ломом.

К. КОСТИН.
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За научную глубину, 
творческий характер лекций

(В высшей школе, щшваннюй готовить 
молодежь к самостоятельной деятельности, 
ведущая роль принадлежит лекционной 
форме обучения. Поэтому не случаен иите 
рес, проявляемый педагогами, особенно 
молодыми, к методике чтения лекций, к 
приемам опытных лекторов-ученых.

В связи о этим хочется вЫ'Сжазать не
сколько замечаний об одной важной сто
роне' лекций по специальным дисципли
нам.

Важнейшее требование к лектору —  
ебеспечить творческий, а не догматиче
ский характер лекции. Лекция должна 
пробуждать у студентов интерес к знани
ям, развивать их научное мышление. Это 
научное мышление должно вырабатывать
ся у студентов с первых курео1В.

Образцами в этом отношении нам могут 
служить лекции крупных русских ученых, 
которые в большинстве случаев были за
мечательными педагогами. Про знаменито
го математика Чебышева известно, что он 
глубоко раскрывал идейное содержание из
лагаемого предмета на своих лекциях. Той 
же особенностью отличались лекции про
фессоров Остроградского, Крылова и дру
гих известных русских ученых.

В большинстве технических вузов вид- 
место Б преподавалии занимают маню е

тематические дисциплины. Лекции по ма
тематике дают богатый материал для раз
вития логического мышления у студентов.

Доказательство теорем с подробным ана
лизом условий, с показом, как исполь
зуется каждое условие в процессе доказа
тельства и как игнорирование того или 
иного условия разрушает теорему, знаком- 
втво с разлшшы.та методами доказа
тельств теорем — все это учит наблюдать, 
рассуждать, делать правильные умозаклю
чения.

Более 10 лет лекции по математике в 
Томском электромеханическом институте 
инженеров железнодорожного транспорта 
читал профессор С. А. Чунйхин. Глубоко 
продуманное, последовательное расположе
ние материала, строгость в доказательст
вах, точность и краткость, формулировок 
делали его лекции не только безупречны
ми в логическом отношении, но и яркими 
образцами научного обобщения, которым 
следовали студенты в. своей самостоятель
ной работе.

Неверно думать, что первые навыки на
учного исследования могут быть заложены 
только во время студенческих лаборатор
ных занятий или работы в научных 
кружках. Первые навыки научного иссле
дования даются и на лекциях.

В каждом курсе имеется ряд вопросов 
исследовательского .характера. Эти вопросы 
должны получить на лекции подробное и 
глубокое освещение. В таких дисциплинах, 
как высшая математика, физика, хи
мия, (мшротив,1ение материалов, с во
просами исследовательского характера при
ходится сталкиваться почти с самого на
чала изучения этих дисциштин. Например, 
на первых же лекциях по аналитической 
геометрии дается исследование общего 
уравнения прямой, формы кривых по их 
уравнениям, а немного позднее —  иссле
дование формы поверхностей по их урав
нениям и т. д.

При изложении всех этих вопросов сту
денты знакомятся с простейшими метода
ми математицрекого исследования и при
менением их к решению различного рода 
задач физического и технического харак
тера. Эти методы в дальнейшем закреп.та- 
ются на практических занятиях и при са
мостоятельной работе студентов.

На лекции студенты учатся делать обоб
щения.

Способность к обобщению —  это одна 
из особенностей научного мышления, и 
лекция должна развивать эту способность.

В нашем институте есть ряд научных 
работников, хорошо владеющих препода
вательским мастерством.

Глубокими, интересно и живо построен
ными являются лекции заведующего ка
федрой электрической тяги профессора
В. Б. Меделя. В своих лекциях он делает 
широкие научные обобщения, использует 
последние данные науки.

Лекции профессора Меделя будят живую 
мысль студентов, воспитывают инженеров, 
способных самостоятельно решать на про
изводстве встающие перед ними задачи.

—  Я должен дать студентам на лекци
ях как бы запас мыслей и некоторых 
нерешенных проблем по данной специ
альности, чтобы помочь им в их движении 
вперед как в научной, так и практиче
ской работе, —  так определяет профессор 
Медель одну из задач, которую он стре
мится достигнуть во.время своих лекций.
' . Эти замечания одного из самых опыт
ных лекторов нашего вуза во многом по
учительны. Действительно, лекция призва-

— -̂------------------- □

на дать студентам такие знания, которые 
побуждали бы слушателей к дальнейшей 
еамостоятельнюй творческой работе, при
учали к научному мышлению.

Интересно строят свои лекции препода
ватели нашего института: кандидат техни
ческих наук Шалимов, доцент Брилинг, 
доцент Преображенский и другие. Кроме 
глубокого и четЬого изложения материала, 
их лекции отличает та творческая целе
устремленность, которая не оставляет слу
шателей равнодушными, будит их мысль, 
толкает к самостоятельному решению но
вых вопросов данной специальности.

Необходимым условием того, чтобы лек
ция была проведена на высоком научном 
уровне, является тщательная подготовка 
к ней. ,

На многих кафедрах нашего вуза- 
детально разрабатывается методика лек
ций по различным разделам курса.

Ежегодно в институте проводятся мето
дические конференции; на которых обсуж
даются вопросы методики чтения лекций 
по общетеоретическим и специальным 
дисциплинам.

Научно-методическая конференция, про
веденная в текущем учебном году, была 
специально посвящена теоретической под
готовке студентов. Естественно, что вопро
сы идейно-теоретической направленности 
лекций, их научного содержания, связи 
между лекциями по отдельным предметам 
заняли центральное место в работе конфе
ренции. Доклад о задачах кафедр до теоре
тической подготовке инженеров железно
дорожного транспорта сделал начальник 
института доцент Серегин. Задачи идейно
теоретической подготовки студентов были 
О'свещены в докладе кандидата историче
ских наук Бельтюковой. Живое обсужде
ние вызвал доклад кандидата физико-мате
матических наук доцента Малявинского 
«О подготовке студентов по высшей мате
матике». В прениях большое внимание 
было уделено связи лекционного курса по 
высшей математике с лекционными курса
ми по электротехнике, теплотехнике, тео
рии электрических цепей и другим дис
циплинам. Был поставлен вопрос о расши
рении факультативного курса по высшей 
математике для того, чтобы обеспечить 
полную возможность преподавателям элек
тротехнических дисциплин строить свои 
лекции на более высокой научно-теорети
ческой основе.

В решений конференции были указаны 
практические меры по повышению качест
ва лежций.

Согласно решению конференции были 
проведены три межкафедральных совеща
ния. Целью этих межкафедральных сове
щаний было совместное обсуждение про
грамм смежных дисциплин, устранение 
имеюще11ся в программах несогласованно
сти, установление преемственности в из
ложении материала смежных дисциплин 
и т. п. На этих совещаниях было опреде
лено направление изложения некоторых 
вопросов программы с тем, чтобы в смеж. 
ной дисциплине не возникла для студен
та необходимость «переучивания».

Но, несмотря на известную работу, 
проделанную кафедрами, в постановке 
учебной работы в нашем институте еще 
имеются серьезные недостатки. Многие 
лекции являются простым пересказом ма
териала учебника. Нередки случаи, когда 
лекторы уподобляются, по меткому выра
жению Тимирязева, простому передаточно
му акустическому снаряду, излагая по
черпнутое из книг.

Мы убеждаемся, что часто некоторые 
студенты готовятся к экзаменам только по 
конспектам лекций, не используя литера
турных источников. Эго свидетельствует о 
том, что некоторые лекции не направляют 
студентов К книге, не пробуждают у них 
научного интереса.

При выполнении дипломных проектов 
мы сталюиваемюя с фактами, ко^гда неко
торым студентам требовалась не консуль
тация, а мелочная опека преподавателя. 
Это явление —  доказательство того, что 
этих студентов мы не научили по-шетоя- 
щему работать в своей специальности са
мостоятельно. Следо1вательдо, лекции у 
нас не всегда еще отвечают тем требова
ниям, которые делают их школой научно- 

мышления.

Досадные „недостопримечатеЛьности“
Рейд ПО улицам города Томска

с  каждым (ГОДОМ краше и наряднее ста. 
новится наш областной центр —  город 
разнообразной промышленности, город ву
зов, В Томске появляются новые много
этажные ’ дома, оде(ваются в асфальт ули
цы и площади, расцветают зеленые ост
ровки скверов и парков.

Вот мы с вами на проспекте имени Ти
мирязева. Далеко убегает ровная лента ас
фальта, по обеим сторонам которой вы
строились стройные тополя. Сразу же за 
корпусами клиник медицинского институ
та начинается университетская роща. Это 
красивейшее место в Томске.

Го(роя благоустраивается.
Тем более нетерпимы те беспорядки, 

которые вызываются халатностью и бес
хозяйственностью в деятельности комму
нальных учреждений города.

На улицах 
и во дворах

го
Только дальнейшее усиление научно-ис- 

сдедовате.1ьской работы всего профессор
ско-преподавательского срстава и углуб
ление научно-методической работы помо
гут устранить имеющиеся недостатки и 
повысить качество лекций.

Н. ТРОИЦКАЯ,
кандидат педагогических наук, старший 
преподаватель кафедры математики Том
ского электромеханического института ин

женеров железнодорожного транспорта.
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...Мы у дома № 28 по проспекту имени 
Ленина. Осторожней! Не очень смотрите 
по сторонам, иначе попадете в лужу, ис
токи которой во дворе столовой № 1 и 
Томского обкома ВЛЕСМ. Эта лужа суще
ствовала и Б апреле, и в мае, существует 
она и сейчас. Не лучше зрелище и у 
следующего подъезда. Двор здесь захлам. 
лен обрезками железа, въезд редко выгля
дит чистым.

Досадной «недостопримечательностью» 
являются «подступы» к музыкальному 
училищу. Пройти сюда не так просто: 
нужно балансировать на куске рельса, 
чтобы но угодить в грязь.

Е сожалению, проходя по улицам Том. 
ска, таких «темных пятен» можно обнару. 
жить немало. Даже в центре немудрено 
увидеть покосившиеся ворота или дом без 
ворот, здания с_обшарпанными фасадами 
(здания ремесленного училища № 1, арте
ли «Единение»).

Давно закончилось строительство зда
ния Томского райкома партии по проспек
ту имени Фрунзе, но во дворе его до сих 
пор кучи строительных отходов. Двор 
грязный, пепрйбранный.

Вот еще пример. На Ерасноармейской 
улице, в доне № 15, в 1953 году ремон
тировалось подвальное помещение, а око
ло дома до сих пор куча мусора, тут же 
валяются полусгнившие куски дерева. По 
Октябрьской улице, напротив дома № 62, 
два года тому назад выкопан котловая, 
подвезен кирпич для фундамента, разобран 
забор. Строительство не ведется, а  яма 
не только портит вид улицы, но и пред
ставляет серьезную опасность для прохо
жих.

—  Надевайте калоши. Без них до трам
вая не добраться.

Эти слова чаще всего ьшжно услышать 
на привокзальной площади станции 
Томск-1 от пассажиров, приехавших в наш 
город. Площадь поражает своей неблаго- 
устроенностыо и захламленностью. Терри
тория, на которой расположились магазин 
№ 33 линейного орса и закусочная вок. 
зального ресторана, производит впечатле
ние места свалки мусора. Напротив мага
зина находится большой котлован, пре
вратившийся в мусорную яму. Непригляд
ную картину дополняет куча мусора, сти
хийно растущая рядом с трамвайной оста
новкой.

Внешний вид Miwiiix улиц в Еировском 
районе говорит о том, что по ним давно 
но проходили с метлой. Однако начальник 
райжилуправления тов. Одношивкин счи
тает второстепенным делом вести работу 
среди дворников.

—  Мне некогда заниматься такими де
лами, —  заявляет он. —  На это у нас 
имеются домоуправляющие.

О воротах, изгородях, 
тротуарах

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ„Не формально, а по существу перестроить руководство сельским хозяйством"

г к

Под таким загол'0(вком в З'й 103 газеты 
«Ерасное Знамя» была помещена статья 
о недостатках в работе Молчановекого 
райкома ЕПСХ). Первый секретарь райкома 
тов. Новиков сообщил в редакцию, что 
статья обсуждена на заседаиш бюро рай
кома ЕПСС. Ерптижа в адрес райкома при
знана совершенно правильной.

' Бюро райкома приняло решение, на
правленное на то, чтобы устранить вскры
тые недостатки, повысить ответственность 
групп работников райкома по зонам МТС, 
заведующих отделами райкома ЕПСС за 
организацию выполнения партийных ре
шений. Бюро обязало группы работников 
райкома по зонам МТС и организационный 
отдел райкома ЕПСС сосредоточить 
свое внимание на оказании повседневной 
помощи первичным партийным организа
ций! МТС и колхозов в налаживании пар
тийно-организационной и партийной-поли- 
тической работы. Намечено в ближайшее 
время организовать обсуждение решений

бюро райкома об организационно-хозяйст
венном укреплении отстающих колхозов на 
партийных собраниях в этих колхозах, 
принять на месте меры к укреплению 
парторганизаций и повышению их роли в 
подъеме экономики колхозов.

Бюро райкома ЕПСС указало на необ
ходимость своевременно ортализовать хо- 
РОШ1ИЙ уход за посевами, борь'бу с сель
скохозяйственными вредителями, широко 
развернуть работт в МТС и колхозах по 
подготовке к сеноуборке, шлооовавию кор
мов, уборке уролшя и заготовке сельско
хозяйственных продуктов. Oicodoe внима
ние обращается на то, чтобы в  срок и вы
сококачественно отремштировать комбай
ны и другие селвстохозяйетвенные маши
ны, обеспечить ремонт старых и строи
тельство новых зернохранилищ, врытых 
TOtKOB, навесов, зерносушилок.

В июне в районе намечено провести 
двухдневный семинар секретарей первич
ных парторганизаций МТС и колхозов.

Нигде, ни в одних правилах уличного 
движения нет такого пункта: вставая на 
один конец тротуарной доски, смотри, 
чтоб другой не стукнул тебя по лбу. Но 
такое неписанное правило существует на 
улицах имени Герцена, Алтайской, Сйбир- 
свой, Ерасноармейской, имени Шишкова 
и на многих других улицах. За состоя
нием тротуаров в городе мало кто, по сути, 
следит. В результате на значительном про
тяжении они давно пришли в негодность. 
На многих участках улиц тротуаров нет 
вообще. Так, например, нет тротуаров во 
многих местах по проспекту имени Фрунзе 
и по улице Гоголя.

Неисправные тротуары —  не единст
венная «мелочь», которую не замечают 
работники райжилуправлений и домоуп
равлений.

А как выглядит внешний вид домов на 
некоторых улицах города? На проспекте, 
имени Фрунзе редко в какой усадьбе не 
обнаружишь следов бесхозяйственного 'от
ношения в  жилому фонду. У ДОМО'Б 
JMEN» 15, 19 выкрошились углы фунда
мента. На усадьбе № 17 от ворот оста
лась одна половина, от второй сохрани, 
лась только покосившаяся стойка, на 
усадьбе № 32 (ворота вообще сняты с пе- 
те.ть.

У усадьбы № 41 забор низкий, полови
на досок в нем вы.юмана. Такой же, при
мерно, вид у заборов на усадьбах №№ 17 
и 43.

Особых трудностей благоустроить усадь
бы нет. Е этому делу нужно, прежде все
го, привлечь общественность. А силами 
общественности можно сделать многое. 
Жильцы усадьбы № 32 говорят, напри! 
мер, что они с охотой бы взялись за бла
гоустройство усадьбы, да вот их домхоз 
что-то «не почесывается».

Руководителям райжилуправлений необ
ходимо больше спрашивать с домоуправ
ляющих, привлекать в  благоустройству 
широкие массы населения, поддерживать 
инициативу общественности.

Пора, давно пора всерьез заняться бла
гоустройством усадеб! -

Ветхозаветные
вывески

На крыльце гостиницы Томского гор. 
комхоза стоят приезжие и о любонытст- 
вом смотрят на кирпичную стену’тгротиво- 
положного дома. У входа в нижний этаж 
этого здания прибита скромная вывеска 
«Столовая № 39», а вверху метровыми 
буквами написано: «Магазин Е. X. Некра
совой».

—  В Томске много таких странных 
надписей,—  говорит оциж из пр(Незжих.—  
Иду я вчера по улице жмени Еарла Марк
са и  вижу: на огромном каменном здании 
высечено: «Городской ломбард». Не зная 
тажого учреждения, попросил прохолоего 
объяснить мне, ’ а он смеется:

—  Был здесь ломбард при царе горохе, 
а сейчас —  областной архив.

—  А я чуть было аптеку за шоколад
ную фа!бр1ику не принял, —  говорит дру
гой. —  За квартал видно по улице имени 
Розы 1юксеМбурт надпись «Шоколадная 
па(ровая фабрика», а на самом деле в этом 
здании —  аптека IN» 2.

Есть в ToMiCKe на зданиях надписи, ко
торые нужно было стереть еще тридцать 
шесть лет тому назад. Даже в самом 
центре города на стене здания, где поме
щается Еуйбышевский райисполком, кра
суется надпись: «Обувь. Голованов. Шля
пы».

На многих домах ̂ по Еоммунистичеоко- 
му проспекту, улице имени Розы Люксем
бург, проспекту HMieHM Фрунзе висят ржа
вые жестянки с надписями «Страховое 
Общество «Надежда», «Страховое общест
во «Сала1мавдра» и т. д.

В запущенном состоянии многие вывес. 
ш  учреждений, предприятий и организа
ций.

У входа Б ветеринарную аптеку облвет- 
снаба прибита «вывеска», на которой от. 
дельные • буквы отклеились и приняли го
ризонтальное положение. Заведующая ап
текой тов. Харина не обращает на это 
внимания, рассуждая: «Еаждый знает, 
что здесь аптека, а не биллиардный зал».

На той же улице (имени Розы Люксем
бург) есть механические мастерские пром
артели «Рекорд» (председатель тов. Орал-  ̂
кина). В числе других реклам и (вывесок, 
призывающих граждан пользоваться услу
гами артели «Рекорд», у ворот мастерских 
прибито два голубых рекламных стенда. 
На стендах можно прочесть только одни 
обрывки слов «бр», «ай», «ой».

У трамвайной остановку «Елючеюская» 
прибита вывеска, гласящая о том, что 
«дежурный поезд ходит до 3 часов ночи». 
Фактически же^уже в 2 часа ночи пос
ледний трамвай отправляется в депо. Вы. 
веска, о которой идет речь, была написа
на... в 1951 году.

Нужно пересмотреть вывески в городе 
и обновить те, которые не украшают зда. 
ния, а портят их.

К  вопросу 
об озеленении

довод Савинов, про(Ж(ивающ1ий по улице 
Никитина, дом № 52, выращивает на 
у(задьбе молодые яблони, плодово-ягодные 
кустарники, цветы. Озеленили свои усадь
бы и высадили деревья на улице жильцы 
домов М 44 по улице Октябрьской и № 6 
по переулку Уржатскому.

Активно участвуют в озеленении города 
школьники. Почти при каждой школе за
ложен сад. Много деревьев и кустарников 
вырастили на своих пришкольных участ
ках учащиеся 1-й и 2-й женских школ, 
30-й семилетней школы. Летом здесь раз
бивают красивые цветники.

Но в целом мало еще делается для того, 
чтобы зеленый наряд города становился с 
каждым годом богаче. Посадки деревьев 
часто ведутся без четкого плана, без со- 
&юдения обязательных при посадке тре- 
1еований, плохо ортанизошн уход за зеле
ными насалсдениями и охрана их.

Много труда было затрачено на созда
ние нового сквера, расположенного в кон
це проспекта имени Еирова. Здесь выс:а- 
жено на большой площади около 2-х ты 
сяч деревьев и много кустарников различ
ных пород. Но при разбивке сквера не бы
ло нроведено нужной планировки и подго- 
товите.дьных работ, не соблюдались тре
бования (высадки молодых деревьев. В ре
зультате многие саженцы погибли. Даль
нейшее благоустройство сквера не ведет
ся.

Без должной планировки, без соблюде
ния необходимых правил произведены в 
этом году посадки деревьев на территории 
Сухого озера. Здесь до сих пор не органи
зована охрана насаждений.

Мно(гиб предприятия и учреждения, ве
дущие жилищное строительство, относятся 
к озеленению территории жилых домов, 
как к делу третьестепенной важности. 
Иногда для формы на не. очищенной от 
строительных отбросо(В' территории беспла- 
ново высаживаются деревья. За ними ни
кто не ухаживает, их не огораживают, и в 
большинстве случаев саженцы погибают.

Мало помогают в озеленении гороца 
работники Ойбирс(К10то ботаничесамно сада 
и члены ToiMOKoro о(бщества мичур(инцев.

Выбор посадочного материала в городе 
очень ограничен, часто саже(нцев не 
хватает, потому что горзеленхоз, который 
их поставляет, не имеет благоустроенных 
питомннкев. Горзеленхоз ограничивается 
ролью подрядчика, проявляет мало ини
циативы в озеленении города. Даже рядом 
о его усадьбой по улице Герцена можно 
видеть жалкие засохшие деревца, которые 
погибли потому, что за ними не было ухо
да.

В планировании поса|Д0(К в горо1де долж
но принимать участие управление ихрод- 
ского архитектора. Но oiho не учитывает 
нуж1Д озеленения города. Поэтому нередко 
при различных работах по благоз^стройст- 
ву города приходится уничтожать моло
дые деревья.

ПРЕБЫВАНИЕ ДЕЛЕГАЦИИ КПСС В ПРАГЕ
ПРАГА, 14 июня. (ТАСС). Сегодня де

легация Еоммунистической партии Совет
ского Союза на X съезде ЕПП в составе 
первого секретаря ЦЕ ЕПСС тов. Н. С. 
Хрущева, секретаря ЦЕ Еоммунистической 
партии Украины тов. Ж. 1Д. Назаренко, 
секретаря Московского городского комите
та ЕПСС тов. Е. А. Фурневюй и заведую
щего отделом ДЕ КПСС тов. В. П. Степа
нова посетила Ольшанекюе кладбище, где 
возложила венок к  подножию памятника 
еоветокии воинам. пав(шим1 за освобожде
ние Чехословакии.

На церемонии возлюжеаия венка при
сутствовали первый секретарь ЦЕ КПЧ 
Вацлав Давид и секретарь ЦЕ ЕПЧ Вра- 
твелав Ерутина, а также чрезвычайный 
и полномочный посол СССР в Чехослова
кии Н. П. Фирюбин и ответственные ра
ботники посольства СССР.

На кладбище был выстроен почетный 
караул и исполнены Государственные гим
ны CoiBeTCKoro Союза и Чехо1Словакии.

Сегодня же делегация Еоммз'ниспиче- 
ской партии Советского Союза на X съез
де ЕПЧ возложила венок на могилу не(из- 
вестного солдата на торе 1Витко(в в Hpaire.

Спуск на воду 
советского теплохода, 
построенного в Бельгии
БРЮССЕЛЬ, 13 июня. (ТАСС). 12 и в т я  

состоялся спуск на воду теплохода «Алек, 
сандр Радищев», noerpoeHHoiro для Совет.- 
ского Союза бельгийской судостроитель
ной фирмой «Воель» в городе Тамиз (про
винция Восточная Флаидрия).

Еак отмечала бельгийская печать, зака
зы на постройку совет(жих судов обеспе
чивают работой несколько тысяч бельгий
ских судостроителей, которым угрожала 
безработица. ^

При спуске теплохода ' «Александр Ра
дищев» присутствовали поверенный в де
лах СССР в Бельгии М. Ф. Кучмия, торг- 
продетавитель СССР в Бельгии В. И. Род- 
нов, руководители судостроительной фир
мы и представ(ители бельгийских деловых 
кругов.

Во время спуска теплохода, (на котором 
развеивался советский флаг, были исполне
ны гимны СССР и Бслыши.

ПРИЗЫВ НАРОДНОГО СОБРАНИЯ 
ЗА НЕЗАВНеИМООТЬ И МИР 
К ФРАНЦУЗСКОМУ НАРОДУ

■ Наступило лето, и . ярко зазеленела мо- 
.додая листва на деревьях в скверах, са
дах, на улицах нашего города. В_ Томске 
немало садов и скверов, любимых мест 
отдыха трудящихся. В городском саду, в 
саду имени Сталина, в сквере имени Пуш
кина, в университетской роще ежедневно 
отдыхают сотни взрослых и детей.

За последние годы в городе создано не
сколько новых скверов. Еоллективы от
дельных предприятий и учреждений 
считают озеленение города своим родным 
делом и охотно им занимаются. Коллектив 
завода резиновой обуви разбил рядом с за. 
водой сквер, обнес его металлической ог
радой и заботливо поддерживает в нем по
рядок. Немало сделали для озеленения за. 
водской терр(итории на заводе режущих 
инструментов.

Студенты, рабочие и служащие поли
технического института посадили в этом 
году около 18 тысяч саженцев деревьев и 
кустарников на территории Лагерного са
да.

Около недавно выстроенного здания об- 
ластного управления связи посажены де
ревья и обнесены изгородью. За зелены м  
насаждениями заботливо ухаживают, хо
рошо их охраняют.

Среди трудящихся города есть М'нюго 
друз'бй зеленых (насаждений. Они садят 
деревья и кустарники, лю1бю(В(но выраЩ1ива- 
ют их, разбивают цветники. Любитель-са

Забота о чистоте и порядке в городе —  
долг горисполкома. Еще в прошлом году 
он принял два решения: одно о содер
жании в чистоте улиц, площадей и уса
деб, второе —  об охране зеленых насаж
дений. В них даны нодрюбнейнше указа
ния райиопо1лкомам, органам милиции, 
домоуправляющим и т. и. В первом реше
нии, например, даже указывается, сколько 
раз в день нужно поливать улицы и очи
щать их от мусора.

Но как же выполняются эти решения? 
Судя по внешнему облику многих улиц и 
усадеб, плохо. Более того, отдельные ра
ботники горисполкома считают, что с бла
гоустройством в городе дело обстоит бла
гополучно. Например, заведующий гор. 
жилуправлением тов. Кривопишин заявля
ет: «У нас На усадьбах в основном чи
сто». Нетрудно убедиться в обратном, сто
ит лишь отойти несколько метров от тср- 
ишрлкома.

Необходимо решительным образом изме
нить отношение к благоустройству Томска.

Г. ПАЗДНИКОВ, Е. ПОПОВ, И. АНУФ 

РИЕВ, И. СИНЯЕВА —  рейдовая 

бригада газеты «Красное Знамя».

З А Г А Д О Ч Н А Я  К А Р Т И Н К А

ПАРИЖ, 14 июня. (ТАСС). Происходив
шее в течение двух дней Народное собра
ние за независимость и мир, в котором 
приняло участие 10 тысяч представите
лей, придерживающихся различных поли
тических убеждений и прибывших из всех 
департаментов Франции, обратилось к 
(французскому народу с призывом, в кото
ром говорится: «Франция находится на 
перекрестке дорог: война или мир. Завтра 
ее могут толкнуть в мировую войну, ко
торая может вспыхнуть в Азии. В новый 
конфликт в Европе ее может втянуть 
Германия. Она рискует испытать на себе 
разрушительные последствия атомной 
войны.

Для того, чтобы французское правитель
ство покончило с проведением чуждой по
литик^ и стало на путь мира, необходимо 
создать национальное единство. Франция 
обеспечит свою безопасность и вновь обре
тет роль миролюбивой нации, только став 
хозяйкой своих решений.

Необходимо, говорится далее в заявле
нии, чтобы (французский народ потребо- 
ьал: отклонения договора о «европейском 
оборонительном сообществе»; разрешения 
германской проблемы путем переговоров; 
установления коллективной безопасно
сти для всех стран Европы; прекра
щения огня в Индо-Еитае и поли
тического урегулирования, которое позво
лит народам Индо-Еитая свободно избрать 
свой режим и свое правительство и кото
рое вернет Франции ее престиж и влия
ние на Дальнем Востоке; прекращения 
испытания атомного оружия и его запре
щения, справедливого соглашения о раз
оружении.

Такова воля огромного большинства 
французов. Они хотят спокойного завтраш
него дня и выхода из затруднений и упад
ка.- В этот час ни один гражданин не мо
жет остаться безразличным и бездеятель
ным».

Народное собрание за независимость и 
мир призывает всех французов провести 
11 июля национа.дьный день мира. В этот 
день народ должен заявить своим депута
там, генеральным и муниципальным со
ветникам, а также представителям госу
дарственных властей о своей воле к миру 
и потребоводь, чтобы эта воля, была выра- 
лсена в действиях правительства.

Заявление Мендес-Франса

они 
определить.

. На снимке: часы на здании медицинского института. С одной стороны 
показывают 7 часов, о другой — 8 часов 37 минут'. Необходимо 
сколько же вре(ме(ни7

Ответ: 5 часо(в 20 минут. Решение задачи оч(шь простое — нужно иметь 
бщ© одн'н чяоы, которыб локнзьша.ют время точно. Stpjm способом можно пользо

ваться при определения времени на уличных часах, расположенных по улице 
Советской, на здании артиллерийского училища и др.

ПАРИЖ, 14 июня. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс передает, что Мендес-Франс, 
KOTOipoMy поручено фсщмирование прави
тельства, встретился сегодня с Ланьелем.

После беседы, продо.лжавшейся 45 ми
нут, Мендес-Франс заявил:

«Очевидно, что в нынешнем положении 
центром всех забот является проблема 
Индо-Еитая, и все должны сосредоточить 
свое внимание на ответственности, кото
рая вытекает из этого, и на двух аспек
тах этой проблемы: местном и военном 
аспекте и на дипломатическом и женев
ском аспекте».

Мендес-Фране сообщил, что он наме
рен встретиться с генералом Гийомом и 
нача.1ьниками штабов трех родов воору
женных сил, а также с военными деяте- 
■дями, которые хорошо осведомлены о по
ложении в Индо-Ентае, чтобы по.тучить у 
них информацию, которая позволит ему 
выступить перед Национальным собранием 
с конкретными предложениями.

До встречи с Ланьелем Мендес-(рранс 
посетил председателя Национального соб
рания ле Трокера и председателя Совета 
республики Моннервиля.

1
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Вокруг Женевского совещания
ЖЕНЕВА, 15 июня. (Спец. корр. ТАСС).

Жак стало известно, на вчерашнем закры
том заседании 9-ти делегаций, продоламв 
ШЕгх обсуждение вопроса о воостаиов.те- 
нии мира в Индо-®итае, рассматривались 
вонросы, касающиеся организации наблю
дения за выполнением условий соглаше
ния о превращении военных действий.

Известно, что еще 10 мая делегация 
Демократической Республики Вьетнам 
ваеслз проект, восьмой пункт которого 
предусматривает установление контроля 
за осуществлением условий соглашения о 
превращении военных действий и созда
ние с этой целью смешанных комиссий из 
представителей воюющих сторон в каждом 
из трех государств. Предложениями деле- 
гаящи Франции от 8  мая также преду- 
шатривался международный контроль за 
вьшолнешем соглаше1Ния о прекращении 
военных действий во Вьетнаме, Лаосе и 
Камбодже.

1В ходе дискуссии по вопросу о контро
ле советская делегация 14 мая предло
жила в целях оказания содействия сторо
нам в выполнении условий соглашения о 
превращении военных действий преду
смотреть в соглашении создание комиссии 
нейтральных стран по наблюдению. Не
сколько позже советская делегация пред- 
лож;ила в состав этой комиссии следую
щие страны: Индию, Польшу, Чехослова
кию и Патостан. Со своей стороны деле
гация Китайской Народной Республики 
также внесла дредложения, охватываю
щие, в числе ряда важных вопросов, воп
рос о смешанных комиссиях и о между
народной комиссии по наблюдению.

При обсуждении упомянутых предложе
ний участники совещания признали целе- 
соо:бразным создание как смешанных ко
миссий, так и международной комиссии 
по на!блюдению. Вместе с тем, выявилось, 
что нет еще договоренности по вопросу о 
функциях и полномочиях смешанных ко
миссий, о роставз международной комис
сии и о том, в каком порядке эта комис
сия должна принимать решения. Ряд де- 
легащш высказал мнение, что смешан
ные комиссии должны служить лишь 
вспомогательным органом международной 
кожсоии и что они должны создаваться 
международной комиссией по мере необ
ходимости. Ио мнению же других делега
ций, в ТОМ) числе и делетации СССР, сме
шанные комиссии, создаваемые из равно
го количества представителей командова
ний обеих сторон, должны работать па
раллельно с международной ком)иссией, 
без подчинения друг другу.

Делегация СССР, касаясь вопроса о 
ф ’̂нкциях и  полномочиях смешанных ко
миссий, исходила из того, что их необхо
димость вытекает из характера самого со
глашения о прекращении военных дейст
вий, соблюдение которого является зада
чей прелсде всего обеих сторон, на кото
рых должна лежать главная ответствен
ность за вылолнение условий соглашения. 
По мнению советской делегации, смешан
ные комиссии должны обеспечить осуще
ствление конкретных мероприятий на ме
стах по выполнению условий соглашения 
о прекращении во1г-нных действий. Имеет
ся в виду контроль за обеспечением одно
временного и повсеместного прекращения 
огня, выполнением плана урегулирования 
зон и перегруппировкой вооруженных 
сил Обеих сторон, разрешение путем пере
говоров между военными представитслями 
сторон других вопросов, связанных с на
рушением условий соглашения.

Что касается функций и полномочий 
М'елодународвюй комиссии по наблюдению 
за выполнением соглашения о прекраще
нии военных действий, то, по мнению 
советской делегации, главными задачами 
этой комиссии является наблюдение за 
недопущением переброски в Индо-Китай 
и.звне войск, всякого рода вооружения и 
боеприпасов, за осуществлением обеими 
сторонами постановлений об определении 
военных демаркационных линий и об ус
тановлении демилитаризованных зон, за 
перемещением воинских частей при уре
гулировании зон, за работой по репатриа
ции обеими сторонаж военнопленных и 
интернированных граждан. Международ
ная кож соия по наблюдению, как указы
вала советская делегация, должна произ
водить расследования по' просьбе смешан
ной комносии или одной из сторон этой 
комиссии фактов нарушения соглашения 
о прекращении военных действий в де
милитаризованных зонах и представлять 
обеим сторонам предложения об их устра
нении. Эта же К01ШССИЯ должна давать 
рекомендации относительно возможных по
правок и  дополнений к соглашению.

Такова позиция, изложенная советской 
делегацией в ходе обсуж.дения вопроса о 
контроле над соблюдением соглашения о

прекращении военных действий в Индо
китае. Иискуссия показала, что наиболее 
значительные затруднения вызвал вопрос 
о составе международной комиссии по на
блюдению и ю порядке принятия внутри 
такой комиссии решений. Советская деле
гация исходит из того, что при решении 
вопроса о составе международной комис
сии не должно быть допущено односторон
ности, т, к. эта комиссия должна быть 
беспристрастным органом, действующим с 
учетом интересов обеих сторО'Н.

. Что касается порядка принятия реше
нии в междщародной кожссии, то совет
ская делегация указывала, что в комиссии 
будут рассматриваться вопросы разного 
значения и что нсобходимю не допускать 
односто))онности при принятии решений, 
особенно по тем вопросам!, которые в наи
большей мере затрагивают интересы сто
рон. Исходя из этого, .советская делегация 
выразила готовность допу)стить, чтобы по 
ряду вопросов комиссия могла принимать 
решения большинством голосов, преду
смотрев при этом особую роль председате
ля комиссии, голос которото, при одинако
вом распределении голосов членов комис
сии, имел бы решающее значение.

’По имеющимся сведениям, на вчераш
нем заседании советская делегация, стре
мясь облегчить достижение соответствую
щей договоренности, внесла свои предло
жения, ' касающиеся организации на
блюдения за вып)олнением ус.ловий согла
шения о прекращении военных действий.

Сев’етокие предложения определяют со
став,' а  также функции и полшошочия как 
смешанной комиссии (военной кожссии 
по перемирию), так и комиссии нейтраль
ных государств по наблюдению.

Указывают, что делегация СССР пред
ложила образовать смешанную комиссию 
из представителей командований обеих 
сторон в равном количестве, причем стар
шие члены этой комиссии должны быть 
в чине генерала. Смешанная комиссия 
создает смешанные инспекторские группы 
с равным количеством членов от обеих 
сторон. Что касается численности этих 
групп, то она устанавливается по догово
ренности сторон.

Смешанная комиссия, согласно предло
жениям советской делегации, осущест
вляет контроль за вьшолнением условий 
соглашения о прекращений военных дей
ствий. Основными обязанностями этой кл- 
ш ссии является контроль за точным вы
полнением 'Плана урегулирования зон и 
перегрушшровки вооруженных сил сто
рон, а  также за Рбеслечением одновремен
ного, повсеместного и полного прекраще
ния огня. Смешанная комиссия разрешает 
также путем переговоров все вопросы, 
связанные с лю!бым нарушением условий 
соглашения о прекращении военных дей
ствий.

Что касается комиссии нейтральных го
сударств по наблюдению за выполнением 
условий соглашения о прекраще'нии воен
ных действий в Индо-Китае, то она, как 
предложила 1Советская делегация, образует
ся из представителей нейтральных госу
дарств —  Индии, Польши, Чехословакии 
и Пакистана. При этом советская делега
ция разъяснила, что под термином «ней
тральное государство» следует понимать 
то , государство, вооруженные силы кото
рого не принимали участия в военных 
действиях в Инио-Еитае. В комиссию ней
тральных государств должно входить рав
ное количество представителей каждого из 
этих государств. Комиссия создает ин
спекционные группы, в которые входит 
равное число офицеров, назначенных ней
тральными' государствами.

Советские предложения определяют 
функции и полномочия комиссии ней
тральных государств. Они заключаются в 
осуществлении надзора, наблюдения, ин
спектирования и расследования, связан
ных с вьшолнением условий соглашения 
о прекраЩ'еяш военньк действий.

Имеется в виду, что комиссия ней
тральных государств будет наблюдать за 
осуществлением обеими сторонами поста
новлений об определении военной демар
кационной линии и об установлении деми
литаризованных зон на основе соглашения 
о прекращении военных действий, а так
же за перемещением воинских частей, ко
торое будет проводиться в целях урегу
лирования зон, и за 'Репатриацией обеиш 
сторонами военнопленных и интерниро
ванных граждан. В обязанности комис
сии, согласно советским предложениям, 
входит также .расследование по просьбе 
смешанной кожссии или одной из сторон 
этой комиссии и установление фактов на
рушения соглашения о нрекращении воен
ных действий в демилитаризованных зо
нах. При этом комиссия представляет Рбе- 
ии сторонам) СБОИ прс'дложения об устра
нении нарушений. Комиссия наблюдает в

установленных морских и воздушных пор
тах, а также в наземных пунктах Индо
китая за тем, чтобы 'была превращена 'До
ставка в Индо-Китай извне новых кон
тингентов вооруженных сил и военного 
персонала, а  также вооружения всех ви
дов, военно-технических средств и бое
припасов. Эта К'Ожссия представляет свои 
■рекомендации относительно возможных 
поправок и дополнений к согла'Шению о 
прекращении военных действий, направ
ленных К тому, чтобы обеспечить более 
эффективное выполнение этого соглаше- 
ш я . В пунктах, указанных в соглашении 
о превращении военных действий, созда
ются инспевторсвие группы, через кото
рые комиссия нейтральных государств 
осуществляет свои обязанности.

Ск)гласно полученным еведе'ниям, совет
ские предложения определяют также по
рядок работы комиссии нейтральных го
сударств. Делегация СССР предложила, 
чтобы эта вош ссия принимала решения 
при наличии согласия между ее членами 
и ставила в 'Известность об этих реше
ниях смешанную комиссию. Последняя в 
связи с . этим обязана принимать соответ
ствующие меры или передавать вопрос в 
комиссию нейтральных государств на но
вое рассм'отрение. Если такое ра'Ссмотре- 
ние не даст положительных результатов, 
то комиссия нейтральных государств обя
зана немедленно информировать об этом) 
смешанную комиссию и государства-га
ранты.

Советешми нредложенияю предусмат- 
р|ивается, что если в комнссии нейтраль
ных государств возникли разногласия при 
■расемотрз'нш какого-либо мпроса, отно
сящегося к выполнению условий соглаше
ния о прекращении военных действий, 
то она, или отдельные ее члены, переда
ют сме'шанной комиссии, а также госу- 
дарствам-гарантам выполнения соглаше
ния о прекращении военных действий в 
Индо-Китае информацию по этому вопро
су, укз'зывая при этом, какую позицию 
занимают члены комиссии. Если смешан
ная КОМ1ИССИЯ окажется не в состоянии 
урегулировать разногласия, то меры по 
устранению нарушения соглашения и.ли 
угрозы такого нарушения принимают го
сударства-гаранты.

Советскими предложениям!и .предусмат
ривается круг вопросов, по которым ко- 
ш осия может принимать решения при от
сутствии разногласий. К ним относятся 
вопросы, связанные с нарушением усло
вий соглашения иди возникновением угро
зы таког-о наруШ'евия, могущей повлечь 
за собой возобновление военных действий, 
и вопросы, касающиеся поправок и до
полнений к условиям соглашения о пре
кращении военных действий.

В соответствии с ооветоки.чи предложе
ниями ком1И'Соия нейтральных ’.государств 
должна приним)ать 'решения простым боль
шинством голосов по вопросам, связанным 
с выполнением комиссией ее oiбязaинocтeй 
по недопущению доставки в Индо-Китай 
извне новых контингентов вборуженных 
сил, вооружения, боеприпасов и военно- 
технических средств, по вопросам, связан
ным с расследованием заявлений смешан
ной комиссии или одной ш  сторон по по
воду нарушения соглашения о прекраще
нии военных действий и, наконец, по 
другим вопросам), входящим в кошетен- 
цию комиссии нейтральных государств. 
При рассмотрении указанных вопросов в 
тех случаях, когда голоса разбиваются 
поровну, голос председателя является ре
шающим. Комиссия нейтральных госу
дарств ПРОИЗВ01Д1ИТ расследование за пре
делами пунктов, установленных соглаше
нием о прекращении военных действий, 
немедленно по согласованию с командую
щими соответствующей стороны.

Как указывают, советские предложения 
предусматривают, что смешанная комис
сия и комиссия нейтральных государств 
действуют параллельно. Подчинение одной 
комиссии другой исключается. Для того, 
чтобы обеспечить эффективное выполне
ние соглашения о прекращении военных 
действий, обе ко))Ш'Сови работают в по
рядке распределения обязанностей и со
трудничества на основе полномочий, пре
дусмотренных соглашением о прекращении 
военных действий.

На тот случай, если смешанная коМ'ИС- 
сия и комиссия нейтральных государств 
ока.жутся не в состоянии принять меры 
к устранению нарушения или угрозы на- 
'рушевия соглашения о превращении воен
ных действий и появления в связи с 
этим угрозы возобновления военных дей
ствий, советовие предложения предусмат
ривают, что государства —  участники со
глашения о гарантиях созывают совеща
ние для консультации с целью принятия 
коллективных действий по обеспечению 
выполнения соглашения.

По имеющимся сведениям, делегация 
ОША, вместо рассмотрения этих советских 
предл)01жений по существу, вновь выдви
нула вопрос о Лаосе и  Жа!5̂ одже, поставив 
рассмотрение всей иидо-кмтайсвой про
блемы в целом в зависимость от решения 
этого вопроса. Тем самым делегация США 
попыталась создать искусственное препят
ствие в принятию решения по важному 
вопросу о наблюдении за выполнением 
условий соглашения о превращении 'воен
ных действий.

Представитель США предложил посвя
тить ближайшее заседание совещания во
просу о Лаосе и  Еа'Мбодже. Он продолжал 
настаивать на том. чтобы смешанная ко
миссия была подчинена международной 
комиссии и чтобы решения последней бы
ли обязательными для смешанной комис
сии.
■ Представитель Франции выразил'сомне

ние в том, что смешанная и международ
ная комиссии могут работать параллель
но. Он дал понять, что склоняется в  то
му, чтобы -подчинить смешанную комис
сию международной комиссии. Он отме
тил, что в советских предложениях С01дер- 
жится новый элемент, а именно о роли 
председателя международной комиссии. Он 
добавил, что ему неясно, на Koiro имеется 
в 'ВИДУ возложить функции

Представители КНР и ДРЕ, как сооб 
щают, выступили в поддержку предложе
ний советской делегации. Они подвергли 
критике позицию делегации США.

Представитель КНР указал, что анализ 
i разногласий показывает нежелание неко
торых делегаций содействовать восстанов
лению мира в Индо-Китае и их стремле
ние создать на совещании искусственный 
тупик. Делегация КНР выразила готов
ность излолоить свои взгляды по вопросу 
о Лаосе и Камбодже на одном из ближай
ших заседаний совещания.

Представитель ДРВ подчеркнул, что его 
делегация при'вела убедительные доказа
тельства наличия национально-освободи
тельной борьбы в Лаосе и Камбодже. Не 
учитывать этого факта, сказал представи
тель ДРВ, значит оторваться от действи
тельности и таким o)6pa0OM оказаться не в 
'СОСТОЯНИИ найти решение вопроса о Лаосе 
и  Камбодже.

Как передают, делегация Англии под
держала то, что было сказано представи
телем США относительно Лаоса и Камбод
жи. Представитель Англии утверждал, что 
предложения советской делегации не мо
гут устранить основных разногласий по 
вопросу о международной и сМ'еша;нной 
комиссиях.

Как сообщают, цредетавнтель СССР, от
метив 'Конкретный характер внесенных со
ветской делегацией предложений по наи
более спорному вопросу, выразил надеж
ду, что другие делегации рассмотрят эти 
предложения. По мнению советской деле
гации, указанные пред.тожения являются 
основой для решения вопроса о междуна
родной и смешанной комиссиях. Предста
витель СССР указал, что в качестве пред
седателя международной komibcceh, обла
дающего правом решающего голоса в слу
чае, когда голоса разбиваются поровну, 
советская делегация имела в виду пред
ставителя Индии. Эта страна названа 
первой в предложении советской делега
ции о составе международной . комиссии и 
против нее не было никаких возражений.

Представитель СССР критиковал тех, 
кто выступает с предложением о том, что
бы смешанная комиссия была подчинена 
международной коми-осии. Под'обная поста
новка В'Опроса, подчеркнул представитель 
СССР, означает, что международная ко
миссия должна была бы навязывать свою 
волю силой. Яля того, чтобы заставить 
CTopoiHH в случае их несогласия с реше
нием международной комиссии вьшолнять 
решения международной комиссии, послед
няя должна была бы нвести в страну ино- 
страпны '8 вооруженные силы, т. е. окку
пировать ее. Такое положение не соответ- 
стаовало бы стоящей перед Женевским 
сопещанием задаче восстановления мира в 
Индо-Еита'Э. На.стаивать на таком пред- 
лож'ении, подчеркнул представитель (Х5СР, 
значит не хотеть восстановления мира в 
Индо-Китае. Поэтому советская делегация 
возражает против того, чтобы смешанная 
комиссия была подчинена международной 
комиссии.

Что касается вопроса о laoce и Камбод
же, то советская делегация считает, что 
заявления некоторых делегаций об отсут
ствии национально-освободительной борь- 
'бы в этих странах не отражают об'ьектив- 
ного 'Положения тел. По вопросу о Лаосе 
и Камбодже советская делегация, как из
вестно, уже излагала свою точку зре'Ния. 
Она не В'озражает против Обсуждения это
го вопроса на одном из ближайших засе
даний, понимая, что это не должно пом'в- 
шать обсуждению тбх вопросов,, которыми 
в настоящее время занимается совещание.

Женевское совещание министров 
иностранных дел

ЖВНЕПА, 15 шоня. (Спец. корр. ТАСС).

Вчера на закрытом заседании девяти де

легаций щюя'олжалоеь |рассмотрвнже воп

роса
тае.

о Босстановлении мира в Индо-Еи-

Следующее закрытое заседание по это
му вопросу состоится 16 июня.

Призыв Английского комитета защиты мира
ЛОНДОН, 14 июня. (ТАСС). Англий

ский комитет защиты мира разослал всем 
ортанизациям, выступающи'М за мир, пись
мо, в котором осуж1дает «мнение, будто 
'Внесенные предложения о мирном урегу
лировании в Еорее и прекращении огня в 
Индо-Е'Итае не обеспечивают основы для 
соглашения».

Комитет защиты М'Жра призывает вое 
эти организации, ч.тенов парламента и 
всех миролюбивых англичан развернуть 
широкую 'Кампанию за успетное заверше
ние Женевского совещания. Ко'митет ука
зывает, что борьба должна ра,звернуться

под лозунгами; «Запрещение атомного, во
дородного ж бактериологического оружия; 
организация безопасности всех стран Ев
ропы ж Азии BMeicTo создания 'враждебных 
блоков; 'Расширение торговли и культур-^ 
ных связей между все-ми странами».

АнтлийсК'ИЙ комитет защиты мира пред
полагает вьшусгить 'РЯД листовок, органи
зовать демонстрации, митинги и делега- 
ц ш  к членам парламента, провести сбор 
подписей под петициями, тре1бующим.и за
прещения оружия массового уничтожения 
и отказа от вооружения Западной Герма
нии.

Присоединение Янаона (французское владение 
в Индии)'к Индийскому союзу

ДЕЛИ, 14 июня. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Таймс оф Индиа», Янаон (фран!- 
цузское владение на восточном побережье 

преддедателя. объявил о своем присоединении к
Индийскому союзу. На правительственных 
учреждениях Янаона вывешены индий
ские государственные флаги.

Попытки правящих кругов США сорвать Женевское совещание
НЬЮ-ЙОРК, 13 июня. (ТАСС). По сооб

щению вашингтонского корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс Хайтауэра, 
американские официальные лица, встрево
женные «увеличивающейся слабостью 
среди союзниК'ОВ», занимались вчера изу
чением возможностей принять «более ре
шительные меры» В СВЯЗИ с кризисом в 
Индо-Китае. «Крах французского руковод
ства, —  заявляет Хайтауэр, —  считает
ся особенно прискорбным».

Хайтауэр сообщает, что Даллес уведо
мил своего заместителя Смита в Женеве, 
что он, Да.тлес, желает скорого окончания 
переговоров. 12 июня Даллес в течение 
нескольких часов совещался е высоко
поставленными советниками по вопросам, 
касающимся Индо-Китая и французских 
проблем, включая возможность американ
ской и «союзной» интервенции.

НЬЮ-ЙОРК, 13 июня. (ТАСС). По сооб
щению вашингтонского корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс Белла, сена
тор-республиканец Ноулэнд (от штата Ка
лифорния) вчера в интервью высказался 
за прекращение (иными словами; за 
срыв) Женевского совещания. Ноулэнд 
также настаивал на том, чтобы присоеди
нившиеся государства в ИндоЖитае про
возгласили свою независимость в случае, 
если во Франции будет создано правитель
ство, которое пойдет на «мир любой це
ной». По словам Ноулэнда, Вьетнам, Кам
боджа и Лаос «могут опубликовать декла
рацию о независимости» и «обратиться к 
Объединенным Нациям и свободным стра
нам мира с призывом о помощи, если бу
дут французы готовы согласиться на уре
гулирование...».

Заявление членов индонезийского 
правительства

ДЖАКАРТА, 14 июня. (ТАСС). Газеты 
публикуюг заявление премьер-министра 
Индонезии Састроамиджойо, в котором под
черкивается, что Индонезия крайне заин
тересована в мире и установлении хоро
ших отношений со своими соседями. 
Премьер-министр указывает, что Индоне
зия возлагает большие надежды на Женев
ское совещание. «Это совещание, —  отме
чает он, —  имеет непосредственное отно
шение в Индонезии, так как на нем ре
шаются важнейшие проблемы Азии. Мы 
поэтому желаем, чтобы Женевское совеща
ние принесло как можно больше результа
тов».

Газета «Хариан ракьят» публикует за
явление заместителя премьер-министра 
Индонезии Вонгсонегоро, который сказал, 
что Индонезия не желает подчиняться

американскому диктату, она желает дру
жественных отношений с демократически
ми странами, особенно с Китайской На
родной Республикой, 'СВЯЗИ с которой по
могут подъему экономики Индонезии.

Вонгсонегоро указал на важное значе
ние приезда через несколько дней в Джа
карту торговой делегации Китайской На
родной Республики.

Далее Вонгсонегоро сказал, что Индоне
зия желает мира и безопасности для наро
дов. Поэтому, подчеркивает он, предстоя
щей «конференции азиатско-африканских 
стран придается большое значение. В ней 
обязательно должна принять участие та
кая великая страна, как Китайская На
родная Республика».

Янаон —  французское владение, распо
ложенное на территории недавно создан
ного индийского -штата Андхра. Общая 
площадь Янаона составляет 5,5 кв. миль, 
численность населения —  5.853 челове
ка. Это самое маленькое французское вла
дение в Индии.

О„Нью-Йорк таймс^  ̂ о политике ЗападнойГермании
НЬЮ-ЙОРК, 14 июня. (ТАСС). Касаясь 

политической обстановки в Западной Гер
мании, боннский корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Хэндлер пишет; «Аде
науэр и: его сторонники впадают в отчая
ние. Они видят, как в Западной Германии 
медленно, но верно, ухудшаются перспек
тивы создания европейского единства по 
мере того, как крепнет убеждение в том, 
что французское Национальное собрание 
отвергнет договор о создании европейского 
оборонительного сообщества».

Ухудшению этих перспектив, по словам 
Хэндлера, содействовало то обстояте.1ь- 
ство, что на Берлинском совещании четы
рех держав стало ясно, что Соединенные 
Штаты не смогут навязать Советскому 
Союзу такое решение германской нацио
нальной проблемы, которое позволило бы 
присоединить обе часта Германии к «евро
пейскому сообществу». Совещание в Бер
лине, заявляет Хэндлер, «доказало нем
цам, что объединить Германию можно 
лишь путем урегулирования с Советским 
Союзом на основе переговоров. Оно на
несло тяжелый удар по политике Аденау
эра, В основе которой лежит идея объеди
нения Германии с помощью сил Запада».

вопрос
Герма-

Хэнддер пишет далее, что на 
«что делать дальше», в Западной 
НИИ выдвигается сейчас три предложе
ния: во-первых, установить контакт с Со
ветским правительством, направить в 
Москву представительную парламентскую 
миссию и выяснить нерспективы будущих 
дипломатических отношений. Во-вторых, 
установить дипломатические отношения е 
Советским правительством, сохранив союз
ные отношения с Западом. В-третьих, вер
нуться к  договорам 2 0 -х годов, «которые 
позволили Веймарской республике играть 
роль посредника между Востоком и Запа
дом».

Хэндлер подчеркивает, что сторонники 
третьего предложения Брюнинг и Лютер 
обратились с призывом вернуться к поли
тике нейтралитета к членам «рейнско- 
рурского клуба» в -Дюссельдорфе, кото
рым, «по мнению некоторых, принадле
жит реальная власть в Западной Герма
нии». ' ,

Итак, заключает Хэндлер, выдвинута 
идея пересмотра внешней политики Запад
ной Германии. Сама по себе эта идея 
представляет смертельную опасность для 
Аденауэфа. ,,

\
Кризис лисынмановского режима

ЛОНДОН, 13 июня. (ТАСС). Как явст
вует из сообщ'ения сеульского корреспон
дента агентства Рейтер, 1сегод'Ня два ми
нистра лисЫ'Нмановс'К'Ого правительства 
■педали в отставку. Вчера подал в отстав

ку премьер-минветр Пэк Ду Чжин. «Это, 
—  подчеркивает корресцондент, —  ука
зывает на раст^чцее нодевольство нынеш
ним правительством»,□  □  □ ----------------------

Иоманда советсних баснетболистон- ■ чемпион Европы
БЕЛГРАД, 13 июня. (ТАСС). В Белгра

де закончились соревнования на первен
ство Е'Вроны ио бас1кетболу для женских 
команд.

Первое место ж звание чемпиона Евро
пы по баскетболу завоевала команда СССР, 
второе — команда Чехословакии, третье—  
команда Болгарии, четвертч)е —  команда 
Венгрии, 5-е —  команда Югослав™, 
6 -е —  команда Франции, 7-е —  'команда

Италии, 8 -е —  команда .Австрии, 9-е —  
команда Занадной Германии и 10-е —  
К'оманда Дании.

По окончании соревнований состоялся 
парад участников чемпионата. После ис
полнения Государственного гимна СССР 
советокой команде были вручв'Ны перехо
дящий кубок Международной баскегболь. 
ной федера'ЦИ’И, золотой кубок народного 
к<^митета Белграда и золотая медаль.

На первенство страны по футболу
В Москве на центральном стадионе 

«Динамо» 14 июня состоялось очередное 
состязание на первенство страны по фут
болу между командами класса «А». Фут
болисты Центрального Дома Советской Ар-

Мин-мии всгретались со спартаковцами 
ска. '

Игра закончилась победой армейских 
футболистов со счетом 3:0.

(ТАСС).

Редактор В. А
имиянитмач— I

КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

16 июня — «Стрекоза».
17 июня — «Испанский священник».
18 июня — «Испанский священник».
19 июня — «Стрекоза».
20 июня днем — «Испанский свя

щенник», вечером — «Испанский свя
щенник».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета
24 июня — «Иван Сусанин»
25 июня — «Травиата»
26 июня — «Евгений Онегин»
27 июня днем — «Дубровский», 

вечером — «Эсмеральда»
28 июня — «Ромео и Джульетта» 
Билеты продаются в кассе Летнего

театра с 1 часу дня до 5 часов вечера 
и с 6 часов до 9 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 15 ию

батрак». Сеансы; 
4-40, 6-20, 8.

10-00,
9-40,

ня — «Бай 
11-40, 1-20,
11- 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 15 ию
ня. Большой зал — «Школа мужества». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Музыкальная история». Сеан
сы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Артели «Кожмех» требуются рабочие 
в цехи.

Обращаться; г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 93. 2 — 1

Коллектив, парторганизация и 
местный комитет областного .уп
равления дорожного и транспорт
ного хозяйства выражают глубокое 
соболезнование сотруднику тов. 
Иконникову Николаю Михайлови
чу по поводу смерти его жены

иконниковои
Зинаиды Константиновны.

- J
Отделение заочного обучения педаго

гического института ставит в извест
ность студеятов-заочников о том, что 
с 1 июля по 4 августа 1954 года будет 
проходить экзаменационно-лабораторная 
сессия.

Явка студентов-заочников на сессию 
строго обязательна.

I 2 — 2
Требуются для работы старшие масте

ра, смецные мастера и рабочие.
Обращаться: г. Томск, улица Татар

ская, 22, отдел кадров.

Требуются: начальник административ
но-хозяйственного отдела, главные и 
старшие бухгалтеры лесхозов для рабо
ты в районах.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 3-й этаж, комната 41, те
лефон 35-89, облсельхозуправление.

2 — 1

Требуются на постоянную работу: 
старший бухгалтер, знающий учет лес
ной промышленности, 65'хгалтер расчет
ной группы. Принятым на работу пре
доставляется квартира.

Обращаться: Разъезд 34-й километр 
ТО.МСКОЙ железной дороги. 'Томский лес- 
про'мхоз. 2 — 1

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Левина. 13, телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретил — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
37-77 в 4244 , пропагавды — 47-45, вузов, школ в вулыуры — 42-4в, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 3147, отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75,
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